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Плеяда звёзд
Какие команды станут самыми 

представительными на грядущих
II Играх стран СНГ? Ответ на этот 
вопрос прозвучал в проекте БелТА 
«Страна говорит», где началь-
ник управления националь-
ных команд Министер-
ства спорта и туризма 
Республики Беларусь, 
председатель Бело-
русской федерации со-
временного пятибо-
рья Михаил Прокопенко 
рассказал, в каком ви-
де спорта на Играх ожи-
дается наибольшая конку-
ренция. «Не хотел бы выде-
лять какие-то виды спорта, но есть 
у нас такие яркие, которые факти-
чески ничем не уступят, может быть, 
даже чемпионату мира. Может, это 
громкое заявление и оно будет под-
вергаться критике, но те звёзды, ко-
торые реально примут участие, — 
мировые топы. Это художествен-
ная гимнастика, пляжный волей-
бол, некоторые другие виды спорта 
— я дальше уже не буду выделять.

Парочку я вам озвучил», — расска-
зал Михаил Прокопенко.

«Надеюсь, на меня не сильно оби-
дятся остальные виды спорта. Пото-
му что безумно любим все, которые 

культивируются в Республике 
Беларусь. Но есть у нас та-

кие, которые на Играх со-
берут действительно 
плеяду звёзд», — отме-
тил он.

Пляжный сезон 
В Федерации футбо-

ла состоялась жеребьёв-
ка соревнований по пляж-

ному футболу на II Играх 
стран СНГ. В группе «А» высту-

пят сборные Беларуси, Азербайд-
жана, Ирана и ОАЭ. В группе «Б» сы-
грают команды России, Узбекистана, 
Омана и Египта.

Турнир по пляжному футболу 
пройдёт с 5 по 9 августа на площадке 
СОК «Олимпийский». В соревновани-
ях примут участие сильнейшие игро-
ки своих национальных сборных.

 Наш корр. по материалам 
Минспорта, НОК, БелТА

Спортивная площадка в столичном парке имени Горького

в течение полной рабочей недели стала эпицентром интересных 

матчей по хоккею на траве в рамках Открытого республиканского 

турнира «Кубок Дружбы». В этих стартах, которые априори станут 

тестовыми ко II Играм стран СНГ, принимают участие мужские 

и женские национальные сборные Беларуси и России, а также 

юниорские команды (U-21) в таком же формате.

Организаторы соревнований по-
заботились о том, чтобы для спорт-
сменов соревновательный календарь 
оказался щадящим. Поэтому после 
двух игровых дней третий оказался 
выходным. К этому этапу хоккейные 
дружины подошли с разным настро-
ением. К примеру, мужская сборная 
России сделала заявку на победу, до-
срочно оформив путёвку в субботний 
финал. Гости одержали на старте две 
уверенные виктории — над белорус-
ской и российской «молодёжками», 
соответственно 12:1 и 7:1. А вот наша 
главная команда под руководством 
Сергея Дроздова «притормозила» в 
дебюте, сведя первую игру с Росси-
ей (U-21) к ничьей — 2:2. Правда, уже в 
следующем матче с «младшей» бело-
русской дружиной «взрослые» реаби-
литировались, о чем свидетельствует 
счет 8:1.

В женском разделе первая поло-
вина турнира прошла без неожи-
данностей. И белорусская, и рос-
сийская национальные команды вы-
играли на старте по две встречи у 
представительниц U-21 и досрочно 
вышли в финал. Их пятничное дерби 
кругового этапа станет в большей 
степени формальностью.

Надо сказать, что первый Откры-
тый республиканский турнир «Ку-
бок Дружбы» по хоккею на траве в 
Минске стал продолжателем ана-
логичных соревнований в России. В 
июле прошлого года в Казани про-
шел «Кубок наций» в абсолютно зер-
кальном формате, когда нашу стра-
ну представляли четыре коллекти-
ва: мужская и женская националь-
ные команды, а также юниорские 
(U-21). Тогда в решающих матчах в 
мужском и женском противостоянии

сыграли сборные России и Белару-
си. До этого в мужском турнире вто-
рая российская команда обыграла 
белорусскую молодежь 2:1 и ста-
ла бронзовым призёром соревно-
ваний. В финале же первая сбор-
ная России уверенно победила на-
циональную сборную Беларуси 7:2 и 
впервые в истории завоевала Кубок 
наций.

В турнире женских команд в мат-
че за третье место молодежная 
сборная Беларуси обыграла рос-
сийских сверстниц со счётом 2:1. В 
решающем поединке за титул пер-
вые сборные России и Беларуси сы-
грали вничью 5:5, а по буллитам по-
беду одержали белоруски 3:2.

Можно предположить, что и в этом 
году выйдет такой же расклад. В пят-
ницу, 28 июля, зрители, которые со-
берутся на трибунах стадиона в пар-
ке Горького, станут свидетелями
своеобразного «момента истины», 
когда между собой сойдутся муж-
ские и женские национальные дру-
жины Беларуси и России, а также обе 
юниорские команды. По итогам этих 
интригующих матчей и определятся 
окончательные субботние пары, что 
оспорят бронзовые награды, а фина-
листы выявят победителей турнира в 
обеих номинациях.

Максим ВЛАДИМИРОВ,
фото автора

Конструктивный 
разговор

В плотном рабочем графике ми-
нистра нашлось место для возло-
жения цветов на братском захоро-
нении Великой Отечественной вой-
ны и посещения мемориального 
комплекса «Музей битвы за Днепр». 
По итогам рабочего визита и по-
сещения детско-юношеской спор-
тивной школы Лоевского района

состоялся разговор со спортивной 
общественностью региона, на ко-
тором обсуждались актуальные во-
просы развития спорта. Не осталась 
без внимания и туристическая от-
расль: в этот день Сергей Ковальчук 
побывал в агрогородке Чаплин, где 
ознакомился с комплексом услуг в 
сфере агроэкотуризма.

Министр спорта и туризма Республики Беларуси Сергей 

Ковальчук с рабочим визитом посетил Лоевский район. На базе 

Лоевского районного Совета депутатов Сергей Ковальчук провёл 

прием граждан. 

П ё

Большой хоккей
в летнем формате
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Мудрая гонка
— Сергей, в первую очередь 

поздравляем с победой! Как 
праздновали успех? Эмоции ещё 
зашкаливают или они уже отош-
ли на второй план?

— Спасибо! Эмоции всё-таки уже 
пошли на спад, занимаемся теку-
щими вопросами, так как идёт под-
готовка к следующим стартам. И 
всё равно эмоциональный подъ-
ём огромный и у команды, и у все-
го предприятия МАЗ. Сейчас, когда 
идешь по территории завода, лю-
ди постоянно поздравляют, огром-
ное количество работников нас под-
держивали многие годы — удалось 
сполна отплатить им такой победой. 

— На счету «МАЗ-СПОРТавто» 
13 участий в ралли-рейде  «Шёл-
ковый путь», до «золота» добра-
лись только в этом году. На про-
шедшей гонке сразу нацелива-
лись на чемпионство или ощуще-
ния о скорой победе появились 
только по ходу ралли?

— Знаете, всегда очень тяжело де-
лать прогнозы, тем более мы мно-
го раз «обжигались». Например, мы 
в 2019 году безоговорочно лидиро-
вали в «Шёлковом пути», тогда пре-
имущество было ещё более весо-
мым, чем сейчас. В той гонке за два 
дня до финиша я совершил ошиб-
ку как пилот. Перевернулся автомо-
биль, повредился каркас безопасно-
сти. Тогда ралли-рейд для нас был во-
все завершён. Зарекаться у пилотов 
во время гонки не принято, все спорт-
смены суеверны. Однако мы с нача-
ла сезона на гонке в Астрахани пони-
мали, что победить в «Шёлковом пу-
ти» нам по силам. Мы понимали, что 
темп «МАЗа» схож со скоростью со-
перников. На ралли-рейде мы знали, 
что есть участки, где мы откровенно 
быстрее, где-то темп схожий, на неко-
торых мы проигрывали, но совсем не-
значительно. Затем мы начали стро-
ить тактическую борьбу с акцентом 
на те участки, где мы можем своё пре-
имущество увеличить. Это одна из 
первых «мудрых» гонок в нашем ис-
полнении, где мы не только техникой 
и темпом, но и тактикой смогли до-
биться лучшего результата. 

— Ту неудачу на «Шёлковом пу-
ти» в 2019 году вы назвали од-
ним из самых разочаровываю-
щих моментов в карьере. Как ча-
сто вы вспоминаете этот эпизод, 
давил ли он на вас на последнем 
ралли-рейде?

— На тот момент та ошибка была 
тяжёлым ударом, но опыт, который 
мы оттуда вынесли, послужил нам 
хорошим уроком. Эта неудача те-
перь — сдерживающий фактор, ко-
торый позволяет всегда быть хлад-
нокровным. Любое происшествие 
подобного рода, конечно, наклады-
вает отпечаток. Уровень ответствен-

ности, когда ты понимаешь, что за 
тобой команда, завод, Республика 
Беларусь, заставляет идти вперёд. 

— «МАЗ-СПОРТавто» после 
прошлогоднего «Шёлкового пу-
ти» решил перейти к резине 
«Белшины». Выбор отечествен-
ного производителя — это из-за 
нехватки вариантов или осознан-
ный выбор качества?

— У нас были проблемы с разры-
вом колёс — они просто взрыва-
лись, не выдерживая скорости. Вы-
бор «Белшины» был осознанным, но 
в то же время рискованным. Возмож-
ности с покупкой любого типа рези-
ны сохраняются, это не проблема. А 
вот качество шин различных произ-
водителей оставляет вопросы, пото-
му что далеко не все готовы к требо-
ваниям для резины гоночных грузо-
виков — попросту специальных го-
ночных шин для нас не существует. 
У нас уже был положительный опыт 
сотрудничества с «Белшиной». А сей-
час, в условиях санкций и патриотич-
ного подхода, сделали этот выбор с 
чётким планом. Прошлой осенью на 
чемпионате России мы про-ехали 
два этапа на разных типах резины от 
«Белшины». Также на тех гонках с на-
ми были специалисты, которые про-
водили необходимые работы по ис-
следованию шин. Мы обо всём до-
говорились, «Белшина» стала нашим 
техническим спонсором, а после по-
беды в Астрахани в начале года ста-
ло понятно, что пойдём на этой рези-
не и на «Шёлковом пути». 

— Расскажите о подготовке к 
ралли-рейду. Она проходила в 
штатном режиме или вы на трени-
ровках пробовали что-то новое?

— Наверное, подготовка от пре-
дыдущих участий в «Шёлковом пу-
ти» никак не отличалась. Мы нача-
ли готовиться ещё с осени, в октя-
бре — ноябре стали строить автомо-
били к гонке. Должны были сделать 

две машины, первая из них доста-
лась Виталию Мурылёву. Однако из-
за возросших объёмов работы пред-
приятия, так как у МАЗа очень много 
заказов, акцент делался на произ-
водственные мощности. Мы в этом 
тоже заинтересованы — завод дол-
жен быть процветающим и прибыль-
ным. Так что первый автомобиль мы 
собрали, а второй находится в ста-
дии сборки. В межсезонье, когда ка-
жется, что гонщики ничего не дела-
ют, и закладывается фундамент бу-
дущих побед. В этом году мы спокой-
но подошли к подготовке, в прошлом 
всё-таки эмоционально переживали 
из-за недопуска на «Дакар». Сейчас 
нам удалось планомерно подгото-
виться к выступлениям. На текущий 
момент команда «МАЗ-СПОРТавто» 
победила на всех стартах 2023 года, 
в которых принимала участие — вид-
ны плоды большой работы!

«Синдром Дакара»

— Ралли-рейд «Дакар» — вер-
шина гонок для «грузовиков». 
На вашем счету девять участий. 
Вспомните о самом большом 
впечатлении от этих заездов. Как 
команда отнеслась к отстране-
нию в этих соревнованиях? 

— Конечно, в первую очередь вспо-
минаю о дебюте. До первого участия 
«Дакар» мне казался чем-то нереаль-
ным, совершенно недоступным. Ещё 
ребенком следил по телевизору за 
успехами «КАМАЗ-мастер». По сути, 
на дебютном «Дакаре» сбылась дет-
ская мечта. Все произошло благода-
ря поддержке Минского автомобиль-
ного завода. С другой стороны, с эти-
ми эмоциями может сравниться толь-
ко отстранение «МАЗ-СПОРТавто» в 
конце 2021 года — здесь они макси-
мально противоположные. На сегод-
ня мы уже много раз заявляли о на-
шей позиции: мы хотим вернуться на 
«Дакар», но только на условиях равно-

правия со всеми участниками без ка-
ких-либо ограничений. Никакого от-
сутствия флага, гимна, бренда МАЗ 
на капоте — мы не приемлем такого 
отношения. Знаете, нас поддержива-
ют нынешние участники «Дакара» — 
они хотят с нами соревноваться, так 
как понимают, что две самые сильные 
команды (МАЗ и КАМАЗ) остались вне 
ралли-рейда. Практически все пило-
ты после нашей победы на «Шёлко-
вом пути» прислали поздравления. 
Это говорит о том, что они присталь-
но следили за гонкой, она им была ин-
тересна. 

— В 2020 году вместе с вами в 
«Дакаре» участвовал двукратный 
чемпион «Формулы-1» Фернандо 
Алонсо. Он говорил, что «Дакар» — 
это самая тяжёлая гонка, хотя он 
выступал даже на 24-часовом «Ле-
Мане». Почему гонщики любого ка-
либра так выделяют «Дакар»?

— Мы, кстати, проезжали то ме-
сто, где он перевернулся. Понимае-
те, эта гонка — большое испытание 
для себя, коллектива и техники, ко-
торое расставляет все точки над ил-
люзиями людей и силой их внутрен-
него духа. Там сразу становится яс-
но, кем ты являешься на самом де-
ле. Трудности преследуют с первого 
дня, а если ты не замечаешь каких-то 
слабостей — они здесь тут же прояв-
ляются. Были случаи, когда мы бра-
ли лучших сотрудников подразделе-
ний МАЗа, но в тех условиях они по-
просту не справлялись со своими 
задачами. У гонщиков же проявляет-
ся так называемый «синдром Дака-
ра». Довольно часто во время гонки 
ты думаешь, что это твой последний 
заезд — нет никакого желания воз-
вращаться в пустынный ад. Но толь-
ко «Дакар» закончился, а по дороге 
домой у всей команды уже появля-
ются идеи про подготовку на следу-
ющий год. Считаю, что только спустя 
время станет понятно, каких успехов 
«МАЗ-СПОРТавто» удалось добить-
ся на «Дакаре». Нынешние призовые 
места гораздо менее ценны, чем в те 
времена, когда был полный состав 
участников. Думаю, что это понима-
ют и организаторы, и сами команды. 
На мой взгляд, в 2023 году победа на 
«Шёлковом пути» — важнее и тяже-
лее, чем одержать верх на «Дакаре».

Удалось реализоваться
— Вы рассказывали, что ваш 

младший сын родился во время 
вашего выступления на «Дакаре» 
в 2015 году. Теперь хотя бы есть 
возможность встречать празд-
ник в кругу семьи?

— Да, во всём надо находить плю-
сы. Тогда я не просто пропустил 
рождение, а даже не смог забрать 
жену с сыном из роддома! Теперь и 
на Новый год, и в день рождения па-
па дома — здесь я сильно выиграл 
и получил положительные эмоции. 
Жизнь продолжается. До того, как 
МАЗ претворил наши мечты в жизнь, 
«Дакара» тоже не было, а теперь 
история команды продолжается, но 
без одной гонки.

— Недавно вы упомянули, что 
нынешнее поколение пропуска-
ет «Дакар», но следующее на нём 
обязательно выступит. Есть те, кто 
в скором времени усилит команду?

— На самом деле даже ребята из 
нынешнего состава, Алексей Виш-
невский и Виталий Мурылёв, имеют 
большой запас по времени — я в их 
возрасте ещё не выступал на «Да-
каре». Если говорить про меня, то 
я не сильно по этому поводу пере-
живаю, хотя, конечно, хотелось бы 
поставить галочку над «Дакаром», 
так как все международные гонки 
уже выигрывали. И всё равно мне с
МАЗом удалось себя реализовать 
как спортсмена — отсутствие или 
присутствие очередной награды на 
это не повлияет. Моё самолюбие 
удовлетворено, поэтому мне хоте-
лось бы сейчас в роли пилота пере-
дать ребятам свой опыт, чтобы мы 
продолжали болеть за МАЗ, когда я 
уже завершу карьеру.  

Алексей КАРПУК

Сергей ВЯЗОВИЧ: 
эта победа – важнее 
титула «Дакара»

В середине июля

с 13-й попытки

«МАЗ-СПОРТавто» стал 

победителем престижного 

ралли-рейда «Шёлковый 

путь». Капитан команды 

Сергей Вязович в интервью 

«СП» рассказал о подготовке

к соревнованиям, 

выступлениях на «Дакаре» 

и целях на ближайший этап 

карьеры.

БЛИЦБЛИЦ

 • Любимый автомобиль — на сегодня Audi RS6.
 • Самый интересный гоночный чемпионат на планете — WRC (World 

Rally Championship).
 • Лучший фильм про автоспорт — «Ford против Ferrari».
 • Спортсмены — примеры для Сергея Вязовича — Себастьяны Лёб и 

Ожье, а еще Нассер Аль-Аттия.
 • Механическая коробка передач или автомат — автомат. 
 • Ездить с экипажем или одному — с экипажем. 
 • Гоняться дальше или уступить дорогу молодым — однозначно

гоняться дальше!
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Расписание первых 
домаШних матчей клубов

в чемпионате Беларуси

30 августа

Металлург — Неман
Гомель — Витебск
Лида — Могилёв

31 августа

Шахтёр — Юность
Химик — Динамо-Молодечно

Брест — Локомотив

3 сентября

Юность — Химик
Динамо-Молодечно — Брест

Локомотив — Металлург

4 сентября

Витебск — Лида
Неман — Гомель

Могилёв — Шахтёр

Между тем белорусские команды 
продолжают подготовку к сезону. В 
битве «Витебска» и «Локомотива» 
сильнее оказались «северяне». 

Витебск — Локомотив — 2:1 (Соломонов, 9, Ху-
зеев, 27, Ядроец, 44-ГБ).
Штрафы: 8 — 10.
Витебск: Малютин (60:00), Шпилев (05:00); Ли-
стопадов — Смирнов, Левко — Карабанов — 
Соломонов; Е.Степанов — Мисюль, Шкапцов — 
Ядроец — Дадонов; Ерохо — Филанович, Гон-
чаров — Невидицин — Серафимович; Шелков-
ский — Камбович — Гильманов.
Локомотив: С. Степанов (30:33), Козловский 
(34:27); Пузатов — Иванчиков, Перегуда (К) — 
Спешилов — Пухловский; Буровцев — Синко-
вец, Борозна — Михайлаки — Собко; Сыроеж-
кин — Тарасевич, Хузеев — Былина — Донской; 
Петров — Шупенько, Буйко — Игнатов — Рыч-
ков; Чубуков, Масилевич, Абломейко.

Роман Юпатов, главный тренер 
«Витебска»:

— Рады вернуться на арену, это 
долгожданное событие для болель-
щиков, которых сегодня было мно-
го. Спасибо им за поддержку. Летний 
хоккей присутствовал, неплохой пер-
вый период сыграли. Во втором пе-
риоде 15 минут оборонялись, «Орша» 
имела территориальное и игровое 

преимущество, но мы достаточно не-
плохо сыграли в обороне, помогал и 
Малютин. В целом есть, конечно, над 
чем поработать, но и положительные 
моменты были. Неплохих два спар-
ринга провели до этого. На канад-
ской площадке надо было быстрее 
принимать решения, здесь всё-таки 
локация у нас больше. Сегодня поло-
жительные моменты преобладали. 

Действующий чемпион Беларуси 
жлобинский «Металлург» справил-
ся с представителем МХЛ «Динамо-
Шинником». Подопечные Дмитрия 
Кравченко обыграли молодых кол-
лег со скромным минимальным счё-
том — так коллектив Андрея Миха-
лёва показывал характер в битве с 
серьёзным соперником. 

Металлург — Динамо-Шинник  — 1:0 (Е. Воро-
нов, 27). 

Штраф: 2 — 6. 
Металлург: Бобарико (32:04), Лущик (27:56); 
Достанко — Соколовский, Полищук —

Подкорытов — С. Костицын (А); Ерменков — 
Старков, Гаврус (К) — Бякин — Лукин; Габрусь — 
Мицкевич, Воронов — Вильданов — Лемешев-
ский; Стремоухов — Наумов, Лазаренко — Му-
ромцев — Шуринов; Самченко — Миканович,
В. Медведев — Чухраев — Синельников; А. Куз-
нецов — Бодиловский — Е. Морозов.
Динамо-Шинник: Лядник (59:15); Криштофик 
— Гришков, Ладутько — Д. Липский (К) — Шид-
ловский (А); Шатило (А) — А. Елисеев, И. Ива-
нов — Аношко — Тукач; Пашуто — Поповский, 
Лахнов — Ермоленко — Ходорович; Курганович 
— Бурак, Салыго — Т. Литвинов — Хобян; Греч-
ный, Козырев, Белкин, Яценко.

Дмитрий Кравченко, главный 
тренер «Металлурга»:

— «Провели очередной матч, как 
и два до этого. Каждый ставит свои 
задачи, у нас они были на сегодняш-
нюю игру. Всё нормально. Понрави-
лось, как во втором периоде, в его на-
чале, контролировали матч, забили. 
Затем произвели определённые пе-
рестановки, игра пошла на встречных 
курсах. Где-то соперник поджимал 
нас, молодых ребят — таких же, как 

у соперника. Разберём матч, пойдём 
дальше. Сложно взять кого-то для 
усиления команды. На данный мо-
мент не можем дать молодёжи шанс 
в Экстралиге в экстремальной ситуа-
ции в каком-то важном матче. 

Андрей Михалёв, главный 
тренер «Динамо-Шинника»:

— В принципе, всё было по пла-
ну. Провели хороший матч, здоро-
во двигались. Были моменты, но не 
сумели их реализовать, хотя в кон-
цовке сто процентов должны были 
забросить один гол. Первый матч — 
тяжело было вкатиться, почувство-
вать игру. Мы тренировались на пло-
щадке поменьше, здесь в Жлобине 
она больше, поэтому местами теря-
лись, именно в давлении.

Материалы полосы подготовил 
Алексей КАРПУК

 ► Российские нападающие Артём 
Сурсов  и Егор Разумняк покину-
ли расположение «Динамо-Моло-
дечно», — сообщает пресс-служба 
клуба. Оба форварда присоедини-
лись к команде этим летом и сыгра-
ли в товарищеских матчах против

«Немана», но не отличились набран-
ными баллами. Последним клубом 
Сурсова был харьковский «Рулав 
Одд», за который он играл в сезоне 
2021/22. Разумняк в прошлом сезо-
не выступал за «Сарматы» из МХЛ.

 ► Пресс-служба «Витебска» сооб-
щает, что нападающий Сергей Ше-
стаков и вратарь Роман Калмыков 
покинули команду по обоюдному

соглашению сторон. Оба игрока 
присоединились к «медведям» в на-
чале июля. В минувшем сезоне Ше-
стаков выступал за «Южный Урал» 
и «Ижсталь», а Калмыков за казах-
станские «Номад» и «Бейбарыс».

 ► Один из фаворитов на попа-
дание в топ-5 следующего драф-
та НХЛ 17-летний белорусский за-
щитник Артём Левшунов продолжит

карьеру в команде Мичиганско-
го государственного университе-
та в NCAA. В минувшем сезоне за-
щитник выступал в USHL за «Грин-
Бэй Гэмблерс». В регулярке набрал
42 (13+29) очка в 62 встречах. В 
плей-офф в его активе 1 (0+1) очко в 
трёх играх. С 13 шайбами Левшунов 
также занял третье место по голам 
среди всех защитников USHL и вто-
рое — по голам в большинстве (7).

хоккей

Чуть больше месяцаЧуть больше месяца
до старта!до старта!

На днях Федерация хоккея 

Беларуси представила 

дебютную часть календаря 

ближайшего чемпионата 

страны — новый розыгрыш 

Экстралиги стартует 

30 августа! В первом 

игровом дне в Жлобине 

встретятся финалисты Кубка 

Президента — нас ждёт битва 

«Металлурга» и «Немана». 

Также в первый день сыграют 

«Гомель» с «Витебском» 

и «Лида» с «Могилёвом». 

Полный календарь всего 

регулярного чемпионата 

будет известен позже.
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Руководство клуба продолжает 
искать способы, как усилить состав, 
а к лагерю Дмитрия Квартально-
ва подключаются новички. Недавно 
первую тренировку в рядах «Дина-
мо» провёл Александр Волков. Экс-
нападающий «Тампы» и СКА поде-
лился своими эмоциями от первых 
дней пребывания в новой команде: 
о предсезонке, новичках «зубров» и 
своей адаптации в команде. «Пока 
мне немного непривычно: много но-
вых людей, новый тренерский штаб, 
да и я не тренировался неделю из-за 
переезда и медкомиссии. Поэтому 
сейчас втягиваюсь и надеюсь, что с 
каждым днём всё будет лучше и луч-
ше. Приняли в команде меня хоро-
шо. Все ребята классные, очень мно-
го молодых. Ждём, когда подъедут 
легионеры и будет собран костяк ко-
манды. Одним из новичков коллек-
тива стал Джемел Смит, с которым 
я играл в «Сиракьюзе». Честно гово-
ря, не очень помню, насколько мно-
го мы вместе выходили в одном зве-
не, но знаю, что в большинстве вме-
сте играли. У нас не было стабиль-
ных звеньев, потому что тренерский 
штаб по-другому всё формировал, и 
у нас каждый день всё было новое. 
Смит — это хороший парень и хок-
кеист. Мой первый гол в НХЛ был с 
его передачи. Вот в НХЛ мы с ним 
точно играли в одном звене и не 
один матч. Джемел — это неплохое
подписание для Минска».

Также в тренировках «зубров» ак-
тивно участвует ещё один новичок с 
опытом игры за «Динамо» в КХЛ. В но-
вой кампании за минчан будет вновь 
выступать Дмитрий Знахаренко, ко-
торый провёл последние два сезона 
в «Амуре» и солигорском «Шахтёре»: 
«В целом всё хорошо. Это уже вто-
рая такая неделя. Терпим, работа-
ем, понимаем, что это нужно, и дове-
ряем тренерскому штабу. Насколько

изменилось минское «Динамо» с 
предыдущего сезона? Тренерский 
штаб плюс-минус тот же. Всех лич-
но знал, кроме главного тренера. В 
составе знаю человек пять, некото-
рых молодых помнил, кто есть кто, 

а так 80 % для меня — новые люди. 
Сейчас стараюсь запомнить, кого как 
зовут. Что могу сказать о Дмитрии 
Квартальнове? Пока трудно говорить 
о Дмитрии Вячеславовиче. Он спо-
койный, требовательный и строгий. 
Сейчас проходим банальные вещи, 

Первый 
соперник – 
«Адмирал»

Столичное «Динамо» продолжает подготовку к старту 

регулярного чемпионата КХЛ. В начале следующей недели 

«зубры» откроют серию товарищеских матчей битвой

с «Адмиралом» в Минске.

...а новый сезон минчане начнут
с клубом «Адмирал» из Владивостока

Прошедший сезон минское «Динамо» 
завершало играми плей-офф

с питерским СКА...
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кажется, но их все должны уметь де-
лать. Пока это просто азы и база. Не 
могу сказать, что мы углубляемся в 
тактические подробности. Делаем 
акцент на правильные привычки, на-
выки. Дмитрий Вячеславович тре-
бует, чтобы тренировки были каче-
ственными. И, где возможно, он ста-
рается сохранять позитив.

Сам главком минчан уже опреде-
лил игровой стиль для «зубров» на 
предстоящую кампанию. В принци-
пе, он никак не отличается от той хок-
кейной философии, что Квартальнов 
проповедовал в своих предыдущих 
дружинах — это нацеленность на

ворота, владение шайбой и созда-
ние большого количества моментов 
у чужих ворот. Наставник «Динамо» 
также поделился своими мыслями во 
время тренировок: 

— С Андреем Стасем мы работа-
ли, он уже довольно-таки опытный 
хоккеист. Как игрок хорош на пози-
ции вбрасывания, это его ключе-
вая роль. Он может и в большинстве 
сыграть. Мы подумаем, как его ис-
пользовать. Это такая большая фи-
гура для нас. Очень много нович-
ков, в этом тоже есть определённые 
моменты, но это наша уже забота 
здесь, необходимо хорошо срабо-
тать. Где-то нужно будет потерпеть, 
подождать. Надеюсь, что будет сла-
женный, хороший коллектив. Хотим 
играть агрессивно, быстро и краси-
во. И побеждать, конечно. Не закры-
ты позиции вратаря, пару защитни-
ков, по нападающим ситуация по-
проще. 

Первый оппонент минского «Ди-
намо» в новом сезоне — «Адмирал» 
из Владивостока. В минувшей кам-
пании команды также сыграли не-
сколько спаррингов перед началом 
чемпионата. В августе 2022 года

белорусы одержали две победы (2:0 
и 3:2) при одном поражении от «мо-
ряков» (0:2). В «регулярке» же клуб 
из Владивостока одержал верх на 
«Минск-арене» 19 ноября после бул-
литов (4:3), а подопечные Крэйга 
Вудкрофта ответили своей виктори-
ей на выезде со счётом 2:1. 

Несмотря на то, что «Адмирал» вы-
шел в плей-офф с 7-й позиции в Вос-
точной конференции, коллектив Там-
биева стал настоящим открытием 
минувшего сезона. Закрытый и стро-
гий стиль игры помогал дальнево-
сточной дружине сражаться на рав-
ных с топ-клубами. В первом раунде 

плей-офф «моряки» одолели «Сала-
ват Юлаев» со счётом 4:2, а в полу-
финале Востока «Адмирал» с теми 
же цифрами по победам уступил бу-
дущему финалисту «Ак Барсу».  

За команду из Владивостока про-
должит выступать Евгений Лисовец, 
который раскрылся в роли лидера в 
системе Тамбиева. Также по оконча-
нии кампании в «Адмирал» перешёл 
Павел Варфоломеев — экс-игрок 
минского «Динамо» подписал с клу-
бом контракт на один год. В про-
шлом сезоне 28-летний форвард 
провёл 42 игры за «зубров», в кото-
рых набрал 24 (14+10) очка.

Отметим, что в предсезонке «мо-
ряки» столкнулись с проблемами из-
за визовых документов. Так встречу 
с «Динамо» может пропустить ещё 
один бывший игрок минчан Тайлер 
Граовак. Канадец вместе с сооте-
чественниками Колби Уильямсом 
и Джованни Фьоре пропустили на-
чало тренировочного сбора из-за 
оформления рабочих виз.

«Динамо» Минск — «Адмирал» Владивосток. 
31 июля,  в 17:00, Олимпик-Арена.

Алексей КАРПУК
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Между прочим, борисовчанам по 
семь раз забивали московский «Ло-
комотив» в 1999 году и донецкий 
«Шахтёр» в 2014-м. Спасибо, как го-
ворится, футболистам «Ариса», упу-
стившим несколько стопроцентных 
моментов.

ЛИГА ЧЕМПИОНОВЛИГА ЧЕМПИОНОВ

2-й квалификационный 
раунд (первый матч)

АРИС (Кипр) — 6 (3)
БАТЭ (Беларусь) — 2 (0)
ЛИМАСОЛ. 26 июля. Стадион «Альфамега». 
20.00.
СУДЬИ: Й.Фрид, Д.Битон, М.Якобов (все — Из-
раиль).
АРИС (4+2+3+1): Вана (к) — Яго, Брорссон, Му-
куту-Муссунда, Кажу — Струски, Велько Нико-
лич (Сёке, 46) — Маямбела (Мамаду Сане, 87), 
Янник Гомис (Шполярич, 80), Бенгтссон (Стем-
пиньски, 46) — Бабика (Монтнор, 80).
БАТЭ (4+3+3): Кудравец — Нечаев, Хадаркевич 
(Мартынов, 71), Бане (С.Волков, 85), Жимо — 
Громыко, Бочеров (к), Гречихо (Исламович, 85) 
— Малькевич (Лаптев, 62), Антилевский (Под-
стрелов, 71), Концевой.
ГОЛЫ: 1:0 — Янник Гомис (17-п, за фол про-
тив Бабики). 2:0 — Бенгтссон (32, ассистент 
— Кажу). 3:0 — Бане (38, в свои ворота, асси-
стент — Янник Гомис). 3:1 — Концевой (48, ас-
систент — Кудравец). 4:1 — Янник Гомис (60, 
ассистент — Кажу). 4:2 — Хадаркевич (65, ас-
систент — Громыко). 5:2 — Монтнор (83, ас-
систент — Стемпиньски), 6:2 — Стемпиньски 
(90+1-п, за фол против Яго).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Гречихо (72), Исламович 
(89).
Ответный матч состоится 1 августа.

А ведь киприоты только вступа-
ют в сезон, но по физической готов-
ности и технико-тактической выучке 
на голову превзошли нашу команду. 
БАТЭ хватило минут на десять в пер-
вом тайме и примерно на столько же 
(эпизодами) во втором. В остальное 

время оборону «жёлто-синих» бук-
вально рвали на части, как тот пре-
словутый Тузик тряпку. Автор пре-
увеличивает? Тогда посмотрите 
описание влетавших в наши ворота 
мячей, и вы поймёте, что я прав.

Гол номер 1. Форвард хозяев Ба-
бика ворвался в нашу штрафную 
площадь, где его бег прервал под-
ножкой Жимо. А что оставалось де-
лать, если не успевал за быстроно-
гим африканцем? 

Гол номер 2. Киприоты прове-
ли быструю позиционную атаку, 
переведя мяч справа на ле-
вый угол штрафной Кажу. Тот 
без обработки продлил ни-
зом вдоль ворот на Бенгтссо-
на, который, не раздумывая, 
пробил из-под защитника
Хадаркевича.

Гол номер 3. Мяч вновь у Ка-
жу, который забросил 
его к воротам Кудрав-
ца, а там Хадаркевич 
допустил новую ошибку, по-
зволив Гомису вести себя 
вольготно. Соперник сделал «про-
стрел» с линии ворот, который зам-
кнул... Бане. 

Гол номер 4. Подачу Кажу слева 
со штрафного замкнул головой Го-
мис. При этом Малькевич даже не 
пытался помешать автору дубля.

Гол номер 5. Стемпиньски от-
пасовал вправо Монтнору, который 
мощно пробил между руками Ку-
дравца и перекладиной.

Гол номер 6. Стемпиньски реа-
лизовал пенальти за снос Яго Боче-
ровым.

Ну что, теперь верите, что про тузи-
ка и тряпку не преувеличение. БАТЭ 
допустил столько ошибок, что вполне 
хватило бы на несколько матчей.

А кто ещё удивил, так это наш тре-
нер Кирилл Альшевский. Даже ес-

ли ты считаешь, что шансы утра-
чены, то не стоит говорить об 
этом на весь мир. Подопечные 
должны видеть, что тренер в 
них верит. А после таких слов, 

простите, как им играть ответ-
ный поединок?

Кирилл АЛЬШЕВСКИЙ (БАТЭ):

— Как считаете, 
возможен ли проход 

дальше после такого ре-
зультата?

— Нет. Шансов у нас фактически 
не осталось. Мы реально смотрим 
на вещи. Если при счёте 4:2 мы мог-
ли вернуться в игру и, в случае, ес-
ли бы забили ещё, это оставляло 
бы нам шансы в следующем матче. 
Но, к сожалению, повторно допу-
скаем глупую ошибку, и это факти-
чески нас выбивает из дальнейшей 
борьбы. У нас ещё есть возможность 
что-то исправить в следующих мат-
чах. Как минимум будем стараться 
играть до последнего, а время всё 
расставит по своим местам. 

— Можете прокомментировать 
конфликт Бане и Кудравца?

— Эмоции. Такое случается. Мог-
ли просто недопонять друг друга. В 
раздевалке всё было хорошо.

Алексей ШПИЛЕВСКИЙ («Арис»):

— Это была хорошая игра, она по-
нравилась болельщикам. Очень до-
волен своей командой, мы видели, 
что можем забить много мячей, но и 
пропустить. Отправляемся в гости с 
весомым перевесом. 

Очень рады победе, но, извините, 
я также белорус, мне горько, обид-
но за свою страну. Однако сейчас я 
тренер «Ариса», мы сделали всё, что 
могли, чтобы выиграть этот матч. 
Погода была против нас. Мы не рас-
считывали, что всё будет так слож-
но. Думали, что это станет преиму-
ществом для нас, но в итоге оши-
блись. У нас было несколько дней 
на адаптацию, потому что мы гото-
вились в другом месте. Проявилась 
усталость, особенно под давлени-
ем. Постараемся это исправить. Мы 
хотим выиграть Лигу чемпионов. 
Нет, мы должны быть скромными. 
Я должен быть строг. Нам надо ид-
ти шаг за шагом. Мы несём ответ-
ственность перед всем Кипром. Же-
лаю БАТЭ всего наилучшего.

И это ещё 
хорошо

«Неман», в отличие от БАТЭ, 
провёл весьма качественный 
матч, обыграв довольно 
сильного конкурента. 

Примечательно, что гродненцы 
в Лиге конференций специализи-
руются на командах из небольших 
стран. В первом раунде был прой-
ден, напомним, «Вадуц» из Лихтен-
штейна. Надеемся, что будет пре-
одолён и мальтийский барьер в ли-
це «Бальцана».

ЛИГА КОНФЕРЕНЦИЙЛИГА КОНФЕРЕНЦИЙ

2-й квалификационный 
раунд (первый матч)

НЕМАН (Беларусь) — 2 (0)
БАЛЬЦАН (Мальта) — 0 (0)
ДЬЁР (Венгрия). 26 июля. Стадион «Альцу-
фер». 21.00.
СУДЬИ: И.О.Кристьянссон, Б.Сигурдарсон, 
А.Вигфюссон (все — Исландия).
НЕМАН (4+4+2): Руденок — Карпович, Садов-
ничий (к), Пархоменко, Пантя — Папарига (Ва-
сильев, 77), Шукуров, Козлов (Легчилин, 85), 
Евдокимов (Яблонский, 72) — Савицкий (Яки-
мов, 77), Зубович (Кравцов, 85). 
БАЛЬЦАН (4+4+2): Голович — Божович, Рашо, 
Браунович, Самир Араб — Митибути (Каруа-
на, 59), Пол Фенек (к) (Грима, 89), Джейк Грек, 
Жерял (Андреич, 46) — Олавале (Агуэк, 71), Ан-
хель Торрес. 
ГОЛЫ: 1:0 — Савицкий (54). 2:0 — Карпович 
(85, ассистент — Якимов). 
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Садовничий (45+2), Пар-
хоменко (79) — Олавале (45+1). 
Ответная встреча пройдёт 1 августа.

Стартовый тайм в Дьёре озада-
чил. Причём с обеих сторон: ни «Не-
ман», ни «Бальцан» не отличались
изящными и хитроумными комбина-
циями, заставляя зрителя скучать. 
Достаточно сказать, что первый удар 
в створ ворот в этом матче при-
шёлся на 31-ю минуту. Это Евдо-
кимов решил проверить бди-
тельность вратаря «Бальцана» 
Головича. Тот показал, что тя-
гомотная игра его не усыпила и 
овладел мячом. Зато добавлял 
эффекта встрече главный тре-
нер мальтийской команды Оли-
вер Спитери. Он так гром-
ко порою кричал, что даже 
заставлял удивляться из-
вестного своими оглуши-
тельными репликами колле-
гу Игоря Ковалевича. Уж точно, 
Спитери выиграл у него словесную 
дуэль, да только вряд ли это обстоя-
тельство расстроило нашего настав-
ника. Ведь главное-то достигнуто: 
2:0 — неплохой запас перед ответ-
ной встречей на острове. В концовке 
наши футболисты заставили повол-
новаться. На 38-й минуте мяч впол-
не мог оказаться в воротах Руденка. 
Торрес подавал штрафной, несколь-
ко игроков просто пролетели мимо 
мяча, но голкипер не потерял ориен-
тир и отбил предмет игры на угловой.

Зато после отдыха «Неман» по-
вёл полномасштабное наступление 
на владения «Бальцана». И быстро 

добился того, чего от команды так 
ждали её поклонники. Шла 54-я ми-
нута, когда отличился Савицкий. Его 
первый удар блокировал защитник, 
но вторым белорус отправил мяч в 
правую от себя «девятку» ворот. И 

почти тут же Папарига мог окон-
чательно снять все вопросы о 

лучшем в этом матче, но в пылу 
борьбы подыграл себе рукой. 
У мальтийцев во втором тай-
ме была, по сути, единствен-

ная возможность забить, да и 
то не без помощи соперника. На 
74-й минуте Пархоменко чуть 

не привёз гол, промахнув-
шись мимо мяча. Как ана-
логичное сделал Агуэка, 
до которого мяч докатил-
ся, осталось загадкой. На-

казание последовало на 85-й
минуте, когда отличился Карпович. 
Великолепный пас выдал ему Яки-
мов. Стянув на себя несколько со-
перников, он отыскал будущего ав-
тора гола, который и отправил мяч 
в левый угол. В оставшееся время 
гродненцы полностью контролиро-
вали ход встречи и одержали заслу-
женную победу.

Игорь КОВАЛЕВИЧ («Неман»):

— Важная для нас победа. Но по-
ка мы сделали лишь полшага на пу-
ти к цели, расслабляться не стоит. 
Первый тайм у нас не получился, 
потом были тактические переста-

новки, которые по большому счёту 
воплотились в то, что хотели. Мы же 
играли до перерыва суетливо, дела-
ли лишние касания, но в раздевал-
ке разобрались в проблеме и до-
вели всё до логического заверше-
ния, не позволив мальтийцам соз-
дать каких-то серьёзных моментов. 
Единственное, что у них было, это, 
конечно, сильная команда в плане 
антропометрии. И мы этого, при-
знаться, опасались. А так в целом 
в игре, особенно во втором тайме, 
смотрелись неплохо, моменты соз-
давали.

Спасибо венгерской земле! Мы 
хотим сюда ещё вернуться. Спаси-
бо за тёплый приём всем искрен-
ним болельщикам, которые за нас 
переживали. А мы знаем, что мно-
гие за нас болели. Спасибо руко-
водству города, которое оператив-
но решило все вопросы по нашему 
дальнейшему пребыванию. Под-
держка команды ощущалась со сто-
роны облисполкома, горисполко-
ма, обычных людей. Мы играли для 
болельщиков, зрителей, Беларуси, 
ребята отдали все силы. Так, как и 
должны были сделать!

Предстоит ответная игра, она 
будет тяжелее. Думаю, мы внесём 
какие-то изменения в тактический 
план и будем бороться за выход в 
следующую стадию. 28 июля улета-
ем, поэтому 27-го будет тренировка 
утром, бассейн, восстановительные 
мероприятия. А сегодня, наверное, 
выпьют пива. И дальше в бой. У нас 
всё по плану.

Материалы полосы подготовил 
Андрей ПЕТРОВ

Как это ни странно прозвучит, но счёт 2:6 после матча в Лимасоле 
для БАТЭ за счастье. При той игре, которую продемонстрировала 
наша команда на Кипре, можно было точно перекрыть клубный 
антирекорд по пропущенным в еврокубках мячам.
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Заметим, что из восьми 
встреч пока состоятся пять. 
А ещё три, в которых задей-
ствованы отечественные 
полпреды в еврокубках — бо-
рисовский БАТЭ, жодинское 
«Торпедо-БелАЗ» и гроднен-
ский «Неман», перенесены на 
более поздние сроки. 

КУБОК БЕЛАРУСИКУБОК БЕЛАРУСИ

1/8 финала
28.07. Минск — Днепр (Моги-
лёв, Д2) (Городея, стадион «Го-
родея», 17.00; главный арбитр — 
С.Стецурин), Динамо (Минск) — 
Осиповичи (Д2) (стадион «Ди-
намо», 18.00; А.Кургхели). 29.07. 
Ислочь (Минский район) — Ар-
сенал (Дзержинск, Д2) (Моло-
дечно, городской стадион, 15.00; 
Д.Дмитриев), Шахтёр (Солигорск) 
— Динамо (Брест) (стадион «Стро-
итель, 19.00; В.Шимусик). 30.07. Ви-
тебск (Д2) — Слуцк (ЦСК «Витеб-
ский», 16.00; Д.Марков).
Матчи БАТЭ (Борисов) — «Остро-
вец» (Д2), «Нива» (Долбизно, Д2) — 
«Торпедо-БЕЛАЗ» (Жодино) и «Не-
ман» (Гродно) — «Славия» (Мозырь) 
перенесены на более поздний срок.

«Минск» на предыдущей 
стадии с трудом преодолел 

барьер в виде перволигово-
го «Молодечно-2018», забив 
победный гол лишь на исхо-
де овертайма. И сейчас в со-
перниках у «горожан» будет 
представитель того же диви-
зиона отечественного фут-
бола, но уже куда сильнее. 
Могилёвский «Днепр» явля-
ется одним из претенден-
тов на повышение в классе. 
И в команде не скрывают, что 
хотят добиться этой цели, а 
также «пощипать» предста-
вителя элиты. Напоминаем, 
что «Минск» принимает сей-
час соперников в Городее, 
так что, если захотите вдруг 
посетить матч «горожан», не 
отправляйтесь на клубный 
стадион «столичников» по 
улице Маяковского. 

Минскому «Динамо», как 
представляется, достался 
самый лёгкий из всех конку-
рентов в 1/8 финала. «Осипо-
вичи» занимают последнее 
место в первой лиге. Состав 
этой команды смело можно 

назвать «детским»: с высшей 
лигой в незначительной сте-
пени знакомы всего три игро-
ка, а для семерых человек 
это вообще дебютный сезон 
на взрослом уровне. «Осипо-
вичи» проиграли в чемпиона-
те шесть матчей подряд, но 
в Кубке страны неожиданно 
выбили «Гомель» благодаря 
единственному точному уда-
ру ближе к финишу первого 
тайма. Вот по этой причине в 
«Динамо» очень серьёзно от-
носятся к предстоящей игре. 
Кстати, защитник «бело-го-
лубых» Политевич пригласил 
болельщиков на матч 28 ию-
ля, вход на трибуны сделали 
свободным. 

А вот дальше поклонни-
ков футбола ждут поедин-
ки, исход которых предска-
зать весьма трудно. Как вы 
считаете, кто сильнее: «Ис-
лочь» или «Арсенал»? Мы вот 
не знаем, потому что, на наш 
взгляд, команды примерно 
равны. Гостей возглавляет

один из самых амбициоз-
ных наставников в белорус-
ском футболе Александр 
Бразевич. К тому же «вол-
кам» важно помнить о том, 
что «канониры» возглавля-
ют турнирную таблицу чем-
пионата Беларуси в первой 
лиге и считаются главным 
претендентом на повыше-
ние в классе. «Ислочь» же 
частенько испытывала про-
блемы как раз во встречах с 
соперниками из низших ди-
визионов.

«Шахтёр» примет брест-
ское «Динамо», которым 
нынче руководит легендар-
ный в прошлом защитник 
«горняков» Александр Юре-
вич. Только это обстоятель-
ство уже придаёт будущему 
матчу пикантность. К тому 
же, если вспомнить совсем 
недавнее прошлое, коллек-
тивы широко обменивались 
футболистами.

«Витебск» с каждым ту-
ром улучшает игру в первой

лиге, так что элитный 
«Слуцк» ожидает трудное 
испытание. Конечно, кто-то 
может сказать: мол, для «се-
верян» сейчас Кубок стра-
ны — поскольку-постольку, 
но не забываем о прести-
же. К тому же победа над 
представителем высшей ли-
ги придаст дополнительный 
импульс команде в борьбе 
за переход в этот дивизион. 
И подобный настрой сопер-
ника «сахарным» надо обя-
зательно учесть при выборе 
тактики на игру.

НОВОСТИ

«ЭНЕРГЕТИК-БГУ». Мин-
ская команда проведет
29 июля спарринг с «Остров-
цом» (Д2). Начало — в 11.00 
на стадионе РЦОР-БГУ. 

«ИСЛОЧЬ». Нападаю-
щий Макась вернулся в стан 
«волков», где в свое время 
немало забивал, став пятым 
в истории клуба бомбарди-
ром. В брестском «Динамо», 
откуда он перешёл, у Алек-
сандра дела не сложились. 

«НЕМАН». Сербский фор-
вард «Рада» (Д2) Велько 
Йованович прибыл на про-
смотр в гродненский клуб.

«БЕЛШИНА». Комитет по 
статусу и переходам фут-
болистов АБФФ наложил на 
бобруйский клуб запрет на 
осуществление трансфе-
ров (регистрацию игроков). 
Это сделано в связи с неис-
полнением решения комите-
та от 18 июля 2023 года и не-
выплатой задолженностей 
Дмитрию Зиновичу и Кирил-
лу Родионову. Запрет дей-
ствует до момента выплаты 
задолженностей перед фут-
болистами в полном объеме.

«АРСЕНАЛ» (Россия). 
Экс-полузащитник «Торпе-
до-БелАЗа» Анатолий Ма-
каров подписал контракт с 
тульской командой.

Андрей ПЕТРОВ

Кубковое 
продолжение

На прошлой неделе 

определились 

участники 1/8 финала 

Кубка Беларуси

по футболу, а уже

28 — 30 июля пройдут 

поединки этой стадии. 

Те команды, которые 

её преодолеют, 

гарантированно 

получат в марте 

минимум два 

официальных матча. 

Международные соревнования в Игнатово по стрельбе пулевой 

снова в действии. 12 белорусских спортсменов с 18 по 28 июля 

вновь отправились в «Лисью Нору» посоперничать с российскими 

«пулевиками» — 10 дней максимальной меткости и точности. 

Для кого-то это ещё один полез-
ный практический опыт, а для Арсе-
ния Ливанцова и Ильи Ищенко еще и 
важный старт перед II Играми стран 
СНГ. Тренерский штаб решил ещё 
раз проверить ребят на стойкость, 
непоколебимость духа и стрессо-
устойчивость. А спортсмены только 

«за» и готовы проявить себя на меж-
дународной арене. 

К слову, в этот раз российский 
рубеж в Игнатово встречал толь-
ко юношеские сборные для пло-
дотворной обкатки молодёжи пе-
ред Играми. Только благодаря высо-
кой конкуренции и эмоциональной

напряженности спортсмены могут 
стать опытнее и сильнее. 

Каждый день на рубеже не был 
похож на предыдущий, ведь сорев-
нования всегда переменчивы и не-
предсказуемы. Белорусская сбор-
ная с первого дня старалась макси-
мально набрать рейтинговые баллы 
и пройти в финал. 

Уже в первые дни турнира у бе-
лорусской юношеской сборной бы-
ли хорошие результаты. После фи-
нальной стрельбы из пневматиче-
ского пистолета Николай Якута стал 
вторым в дуэли до 16 баллов. Олег 
Голик в этом же упражнении за-
нял 3-е место. Далее в ходе напря-
женной перестрелки в упражнении
ПП-180 среди юношеских команд 
в финал вышли Олег Голик, Юрий 
Кравцов и Николай Якута. По итогу 
наши юноши завоевали медаль с зо-
лотым отливом и заняли первое ме-
сто на пьедестале. 

В индивидуальной стрельбе из 
малокалиберной винтовки Арсе-
ний Ливанцов на заключительной 
стадии борьбы за «золото» набрал
578 очков и прошёл в финал. Юноша 
занял второе место и неплохо се-
бя «прокачал» перед Играми. Также 
Арсений в командном упражнении
ВП-180 вместе с Ильёй Ищенко и 
Марком Новиком заняли второе ме-
сто и завоевали «серебро» среди 
всех юношеских команд. 

Российский пьедестал был по-
корен и нашими белорусскими кра-
савицами. Ксения Лукьяновец, Ека-
терина Иванова и Алеся Осийчук

прошли в финальный матч в упраж-
нении ПП-180 и командой заняли до-
стойное второе место. И, пожалуй, 
самый яркий финал для белорусской 
сборной — это матч в упражнении
МП-60 среди девушек. Примечате-
лен он тем, что за «золото» боролись 
две соотечественницы из Респу-
блики Беларусь, которые и подели-
ли первое и второе  место между со-
бой. Екатерина Иванова стала пер-
вой, второе  место за Алесей Осий-
чук. Юные белоруски сумели обойти 
серьёзную конкуренцию российской 
сборной и уверенно победить.

Психологический настрой, бое-
вая готовность, стальной характер 
и умение совладать с собой — важ-
ные составляющие для такого хлад-
нокровного вида спорта как пулевая 
стрельба. Белорусская сборная ко-
манда у себя на родине готовилась 
не только в стрелковых тирах, но и 
посещала тренинги по медитации 
и йоге. Разноплановая подготовка 
спортсменов весьма важна перед 
масштабным спортивным стартом. 

Насладиться удивительной ат-
мосферой соревнований в Игнато-
во, полностью погрузиться в зани-
мательный мир стрельбы из вин-
товки и пистолета получилось спол-
на, можно возвращаться в Беларусь 
покорять следующие высоты в ав-
густе. Впереди ждет самый яркий 
и интересный летний месяц. Побе-
да себя и соперников, завоеван-
ные медали и ценные призы, про-
фессионализм и бесценный сорев-
новательный опыт —  всё это можно 
будет наблюдать с 4 по 11 августа в 
спортивно-стрелковом тире имени 
Маршала Тимошенко в Минске на
II Играх стран СНГ.

Виктория ШАХНО
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Общее число усадеб в «до-
ковидном» 2019-м насчиты-
вало 2760. И даже в период 
пандемии продолжило уве-
личиваться. Порой тот рост 
называли «бумом». В ито-
ге количество сумело выра-
сти до 3150, а число посети-
телей за год достигало циф-
ры в 560 тыс. человек. Бело-
русы всё больше и больше 
предпочитают отдыхать и 
проводить свой отпуск имен-
но в деревне. Конечно, сказы-
вается фактор, что непросто 
стало осуществлять поезд-
ки в дальние края. Но всё же 
главное — отечественные аг-
роусадьбы год от года преоб-
ражаются в плане качествен-
ного сервиса, и заметно рас-
ширили ассортимент пре-
досталяемых услуг. Теперь 
там можно не только наслаж-
даться естественной приро-
дой, дышать свежим возду-
хом и лакомиться домашни-
ми яствами из натуральных 
продуктов. В агроусадьбах 
организована полноценная 
современная инфраструкту-
ра для проведения досуга. 
Предложение расширилось 
как по географии, так и по ас-
сортименту. 

 Указ Президента Респуб-
лики Беларусь № 351 «О раз-
витии агроэкотуризма», под-
писанный в конце прошлого 
года, был направлен на со-
вершенствование деятель-
ности в этой сфере и повы-
шение качества оказывае-

мых услуг, что должно спо-
собствовать дальнейшему 
прогрессу отрасли. Сегод-
ня задача уже не просто кор-
мить-развлекать, но знако-
мить гостей с традициями и 
обычаями местного края. 

Появление данного нор-
мативного документа было 
обусловлено результатами 
анализа деятельности агро-
экоусадеб и итогов их рабо-
ты в 2020 — 2021 годах. Це-
лью стало чётче обозначить 
условия работы агроэкобиз-
неса во избежание его сли-
яния с другими видами дея-
тельности (услугами объек-
тов общественного питания, 
средствами размещения и 
иными похожими объекта-
ми), призвать субъектов аг-
роэкотуризма и отдыхающих 
туристов к соблюдению об-
щественного порядка и спо-
койствия местных жителей.

Продолжим знакомить 
с агроусадьбами, которые 
успешно прошли перереги-
страцию, необходимость ко-
торой была определена дан-
ным Указом. Скептики пред-
лолагали, что для некоторых 
из владельцев агроэкобиз-
неса она может стать опреде-
лённым потрясением. Однако 
для тех, кто работал добро-
совестно, особых проблем, 
похоже, тут не возникло.

Ставка на юмор
Агроусадьба народно-

го юмора «Автюки» распо-

лагается в Калинковичском 
районе Малоавтюковского 
сельсовета и в агрогород-
ке с названием Малые Ав-
тюки. Так что бренд просле-
живается сразу, запомина-
ется легко. На базе усадьбы 
с 1 января открылся музей 
народного юмора — теперь 
порой так и называют самую 
популярную в здешних кра-
ях «агроточку». 

Как раз в эти выходные в 
Малых Автюках состоится 
знаменитый праздник юмо-
ра, который проводится 
каждые два года. Свой от-
счёт юморина ведёт с 1995 
года, когда здесь состоял-
ся самый первый всебело-
русский фестиваль юмора. 
Очередной праздник стар-
тует сегодня. Публика уже 
заждалась, так как в по-
ру пандемии фестиваль вы-
нужден был брать тайм-аут. 
Организаторами ныне вы-

ступают Гомельский облис-
полком совместно с Калин-
ковичским райисполкомом, 
однако и местные агроу-
садьбы не стоят в сторонке. 

Юморную «специализа-
цию» владельцы «Автюков» 
избрали осознанно.

— В прежние годы стара-
лись удивить своих гостей 
сельским колоритом и на-
циональной кухней (опыт 
в этом деле имелся нема-
лый, так как долгое время 
содержали собственное ка-
фе — примеч. автора), ока-
залось, что этого всё же не-
достаточно, чтобы круглый 
год обеспечивать стабиль-
ный бизнес, — вспоминает 
хозяин агроэкоусадьбы «Ав-
тюки» Александр Драгун. — 
В итоге сделали упор на экс-

курсионно-туристические 
услуги, повышение культур-
ной стороны проводимых 
мероприятий, взялись про-
пагандировать белорусский 
юмор, особенно наш знаме-
нитый местный «автюков-
ский». Успешно сотруднича-
ем с «Весёлыми автюковца-
ми», которые на многих ме-
роприятиях у нас выступают 
в роли тамады. В итоге вы-
бранное направление при-
дало нашей агроусадьбе 

свой стиль и колорит. Этому 
способствуют и размещён-
ные в помещениях и на тер-
ритории самобытные экс-
понаты с необычными на-
званиями. Подобное дизай-
нерское решение обошлось 
недорого, и внутри домов 
стало интересно, уютно, 
спокойно. Собственный му-
зей мы создали давно, по-
началу его экспонаты со-
держались в отдельном до-
ме, только там их мало кто 
видел. Теперь они выстав-
лены на виду, многие из них 
украшают наш основной 
банкетный зал. И пользуют-
ся огромным интересом.

Вспомнилось, что эта аг-
роусадьба участвовала в 
весенней выставке «От-
дых-2023», видел там её 
стенд. И хоть основные па-
вильоны во Дворце спор-
та тогда занимали гранды 
отечественного туризма и 
представители российских 
регионов, колоритный уго-
лок «Автюков» тоже не оста-
вался незамеченным. Поин-
тересовался: каков оказал-
ся практический эффект от 
участия в выставке?

— Эффект чувствуется. 
Мы надавали всем визиток. 
И нам надарили их море. До-

Отдых в деревне
Агроэкоусадьбы в Беларуси стали не только стремительно развивающимся 

бизнесом, но и своеобразным национальным брендом. Туризм в деревне 

оживляет сельскую местность, предоставляет возможность в небольших 

населённых пунктах отдалённой глубинки строить и развивать своё дело. 
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говорились и ждали, что го-
сти к нам теперь устремят-
ся отовсюду. Вот всё ждём. 
Если их соберётся черес-
чур много, то можем поле-
вую кухню организовать до-
полнительно. Голодным ни-
кто не останется, сколько б 
не приехало.

— Александр Виктор-
вич, ну а если серьёзно… 

— Эффект от нашего уча-
стия в выставке, безуслов-
но, есть. Как раз сейчас на 
праздник юмора прибыва-
ют представители из Санкт-
Петербурга, знакомство с 
которыми состоялось на 
«Отдыхе-2023». Гости едут 
не только сам праздник смо-
треть, но и договор о со-
трудничестве подписывать. 
Хорошее взаимодействие 
было налажено также с ту-
ристическими компаниями 
Брянщины, Смоленщины и 
Курска — это наши соседи, 
им близко, они приезжают 
часто и охотно.

Что касается непосред-
ственно юморины в Автю-
ках, стартующей сегод-
ня, то первый день прой-
дёт в гастрольном форма-
те. Сразу после красочного 
открытия стартует конкурс-
ная программа. Творческие 
коллективы из регионов бу-
дут радовать публику кон-
цертами в сельских клубах 
района. Завтра — основной 
фестивальный день. Неко-
торые пункты его програм-
мы организаторы пока дер-
жат в секрете. Известно, что 
планируются представле-
ния тематических зон, пре-
зентация щедрых на шутки 
и угощения подворий, вы-
ставки, дегустации, импро-
визированные концерты и 
розыгрыши. В различных 
номинациях за звание са-
мых креативных и смешных 
будут соревноваться твор-
ческие коллективы из всех 
регионов. Потом пройдёт 
большой двухчасовой кон-
церт звёзд отечественной 
эстрады — куда же без них 
и на автюковском празднике 
юмора. В 22:00 планирует-
ся ещё один развлекатель-
ный блок — «Кавер Шоу» с 
участием любительских кол-
лективов Гомельской обла-
сти. А завершит фестиваль 
яркий фейерверк.

Будут расширяться
Дальше знакомимся с аг-

ротуризмом Витебщины. В 
здешнем озёрном краю при-

влекла внимание усадьба 
под названием «В четырёх 
дубах» в Глубокском районе. 
Сначала поинтересовались 
у хозяев ходом прошедшей 
перерегистрации. Владелец 
признался: не очень и про-
стым оказалось это меропри-
ятие. Хозяева заранее узнали 
в райисполкоме, какие тре-
бования будут предъявлять-
ся, все условия выполнили и 
лишь потом пригласили ко-
миссию, чтобы попробовать 
сдать экзамен с первого раза 
и не делать второй заход. Так 
всё в итоге и получилось. Са-
ма подготовка заняла неде-
ли две. Ныне от агроусадеб 
требуется иметь собствен-
ное подсобное хозяйство. В 
данной усадьбе оно есть, по-
тому с удовольствием демон-
стрировали комиссии тепли-
цы, лошадей, прочий живот-
ный мир. В итоге всё прошло 
удачно. Хотя не у всех коллег 
в округе получилось сдать 
экзамен с первой попыт-
ки. В этом списке оказались 
те, кто полагал, что перере-
гистрация будет лишь фор-
мальностью. В итоге им при-
шлось пойти по второму кру-
гу, устраняя замечания и вы-
явленные недостатки.

— Нам самим ничего пе-
ределывать не пришлось, — 
сказал хозяин усадьбы Иван 
Дубовик. — Мы настроены 
принимать гостей в любое 
время, всё хозяйство по-
стоянно содержим в поряд-
ке. Тем более усадьба наша 
новая, мы открылись всего 
лишь несколько лет назад. 
И гостевой дом тоже новый. 
Но уже строим и второй, так 
как в планах расширяться.

— Как вообще склады-
вается для вас нынешний 
сезон?

— В выходные дни, как 
обычно, всегда заняты, и за-
пись далеко наперёд ведёт-
ся. Гости к нам едут отовсю-
ду, и не только наши граж-
дане. Недавно гостили ту-
ристы из Латвии. Рижане 
пробыли целую неделю, им 
понравилось. Теперь вот на 
две недели заезжают сто-
личные туристы. 

Мы открывались в до-
вольно незавидное время — 
как раз в пик всевозможных 
ковидных ограничений. Но 
сумели выстоять, получить 
опыт, и поток посетителей 
к нам только возрастал, на-
бирал динамику. Но особое 
оживление почувствовалось 
всё же с прошлого года. 

Алёна Лагутик, владелица 
агроусадьбы в Слонимском 
районе, после прохождения 
перерегистрации тоже ста-
ла задумываться о расшире-
нии ассортимента услуг. Хо-
тя все виды досуга — от ба-
ни до водоёма и небольшого 
зоопарка у них уже имеют-
ся. С природой тоже никаких 
проблем: рядом сосновый 
бор, три озера, где можно и 
купаться, и рыбу ловить. Но 
думает расширить детские и 
игровые площадки, устано-
вить там новые тренажёры, 
увеличить «живой уголок».

— Мы с мужем агроусадь-
бу создавали за счёт соб-
ственных средств и с люд-
ской помощью. До того я 20 
лет проработала в школе 
учителем. Но супруг пред-
ложил переехать в дерев-
ню, я согласилась, уехала за 
ним, совершенно изменив 
свою жизнь. 

Подсказала утка
И напоследок мы свер-

нули на Могилёвщину. При-
влекла агроэкоусадьба со 
сказочным названием «Се-
рая шейка» в Полыковичах. 
Её хозяйка Светлана Ма-
ханькова поведала, что они 
с мужем очень гостеприим-
ные — к ним всегда стреми-
лись погостить родственни-
ки, друзья. Вскоре пришли к 
мысли, что надо расширять 
свою сферу гостеприим-
ства. И когда узнали о воз-
можности открыть агроу-
садьбу, идея воплотилась 
в реальность. Тогда наш-
ли это место — красивое, с 
небольшим озером. Супруг 
отыскал. На том месте бы-
ла заброшенная ферма с те-
плицами. Сначала года 2-3 
ремонтировали и строились 
там, приводили всё в поря-
док. Непосредственно как 
агроусадьба функциониру-
ем уже около 8 лет.

— А перерегистрацию 
ещё помните?

— Конечно. Перед её про-
хождением, разумеется, по-
волновались. Но и готови-
лись основательно, всё при-
вели в порядок и ещё не раз 
всё всюду перепроверили. 
В результате прошли про-
цедуру успешно, наше хо-
зяйство полностью соответ-
ствовало предъявленным 
требованиям — и огород 
свой имеется, и подсобное. 
Скажу, что по поводу пере-
регистрации представите-
ли комиссии райисполкома 

с нами советовались: когда 
мы будем готовы и когда для 
нас удобнее их визит. Все 
были тактичны и доброже-
лательны. Знаю, что не всем 
удалось пройти этот экза-
мен. Кто-то перешёл на иной 
принцип деятельности, чем 
агроусадьба, соответствен-
но, с иной степенью налого-
обложения. 

— Говорят, в вашей усадь-
бе много необычного.

— Мы стараемся всегда 
удивить своих гостей. Кух-
ней и продуктами с соб-
ственного подсобного хо-
зяйства потчуем, праздни-
ки-фестивали проводим, 
мастер-классы организо-
вываем. Как-никак столько 
лет в этом бизнесе, поэто-
му чувствуем, что сегодня 
интересно гостям. Даже си-
стему обогрева в доме при-
думали необычную: основ-
ной градус в комнатах опре-
деляет камин в гостиной, от 
которого воздуховоды про-
ложены во все комнаты. Теп-
ло они держат долго, причём 
температуру в любой комна-
те можно по желанию гостя 
поднять или опустить ин-
дивидуально. В общем, быт 
сельский, а удобства самые 
что ни есть комфортные, го-
родские.

Не могли не поинтере-
соваться у Светланы Григо-
рьевны, почему взяли такое 
название для усадьбы, яв-
но навеянное мотивами из-
вестной сказки. Оказалось, 
так и есть, всё определилось 
на самом старте дела. Агро-
усадебным бизнесом семью 
надоумил заняться её гла-
ва, работавший в то время 
лесничим. Найдя подходя-
щее место, привёз домаш-
них посмотреть. Место бы-
ло красивое, с озером, на 
котором тогда плавала оди-
нокая утка —  всё было точно 
как в сказке. Дочка закрича-
ла: так это же та самая серая 
шейка. Вот в итоге название 
и прижилось. Кстати, серые 
утки с той поры всегда при-
сутствуют среди птиц их ми-
низоопарка.

«Серую шейку» знают да-
леко в округе. Часто го-
стят тут туристы из сосед-
них российских регионов. 
До пандемии принимали го-
стей из Шотландии, Японии, 
Южной Кореи. Посетителей 
удивляли не только приро-
дой, кухней, живым уголком 
и собственными праздни-
ками. Но и знакомили с на-
родными обрядами, окру-
жающим фитомиром. Свет-
лана Григорьевна тут даст 
фору любому специалисту: 
она ведь биолог по образо-
ванию и опыт преподавания 
в школе за плечами есть не-
малый.

Послесловие 

Вывод о завершившей-
ся перерегистрации мож-
но сделать такой: преградой 
для трудолюбивых и забот-
ливых хозяев она не стала и 
стать не могла. Где за своим 
хозяйством следили добро-
совестно, подготовку к дан-
ному экзамену можно бы-
ло осилить даже в рамках 
обычной повседневной де-
ятельности, не сворачивая 
приём туристов.

Уверены, что от данного 
экзамена в итоге выиграют 
и туристы, так как получат 
более качественные услуги 
и сервис. Надеемся, что за-
траты на подготовку матери-
альной базы к перерегистра-
ции не скажутся на прей-
скуранте цен агроусадеб, 
получивших сертификат. 

Подтверждение факта, 
что усадьба действитель-
но функционирует в форма-
те «агро», даёт владельцам 
не только право продолжать 
свой бизнес в прежнем виде, 
но и оставляет возможность 
уплачивать налог в объё-
ме всего в 1 базовую вели-
чину, что ныне составляет 
37 рублей. Чтобы считаться 
субъектом агроэкотуризма, 
владельцам усадеб следу-
ет придерживаться опреде-
лённых рамок: иметь жилой 
дом, где не более 10 комнат, 
земельный участок, личное 
подсобное хозяйство, ли-
бо производить и перера-
батывать на территории аг-
роусадьбы сельскохозяй-
ственную продукцию. И ещё 
иметь возможность знако-
мить туристов с природой 
возле своего населённого 
пункта, с имеющимися там 
архитектурными объекта-
ми и местными традициями. 
Уточнено также количество 
оказываемых агроусадьбой 
видов услуг: их должно быть 
никак не меньше двух. Боль-
ше — можно.

Специалисты, ответ-
ственные за перерегистра-
цию, отмечали, самым попу-
лярным вопросом владель-
цев агроусадеб к ним было 
беспокойство о возможно-
сти проведения банкетов, 
корпоративов и тому подоб-
ных массовых торжеств. Не 
секрет, что чаще всего по-
добные мероприятия и при-
носят львиную долю дохо-
да. Все могут быть спокой-
ны, такая возможность оста-
ётся, подобные торжества 
можно проводить и впредь, 
если организовывать их в 
помещениях и заранее по-
лучив согласие от жителей 
близлежащих домов. 

Виктор ВИКЕНТЬЕВ,
фото автора
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И хоть метеорологи обе-
щают субботние и воскрес-
ные дожди, однако это же не 
осень — летние осадки ско-
ротечны.

Между тем мотивация у 
спортсменов будет высокая, 
в том числе и по финансо-
вому фактору, который, ра-
зумеется, также нельзя упу-
скать из вида. Причём, поми-
мо «персонального премиро-
вания» от частного мецената 
на дистанциях барьерного 
спринта — 100 м у женщин и 
110 м у мужчин, у чемпиона-
та будет и официальный при-
зовой фонд. Первое место 
— 500 рублей, второе — 300, 
третье — 200. Суммы не кос-
мические, но, например, на 
меня они произвели самое 
благоприятное впечатление.

Но и минувший уикенд не 
оказался пустым в прелом-
лении на легкоатлетические 
реалии. Соревнования, ин-
тересные болельщикам, 
прошли в Бресте и Москве.

Есть поводы
для гордости

Погода благоприятство-
вала чемпионату страны по 
спортивной ходьбе, который 
состоялся в Бресте. В том 
числе и поэтому результа-
ты в целом показаны недур-
ственные.

Победитель на 20 км Али-
на Ющенко доказала, что 
высоко котируется в кон-
тинентальном рейтинге. 
Правда, она уступила свое-
му личному сезонному до-
стижению, но и быстрее 
её дистанцию в 2023 году

преодолевали в Европе 
только две конкурентки.

Триумфатор мужского 
спора на «двадцатке» Ники-
та Коляда был медленнее 
своего «личника» на полми-
нуты, зато призёры прибли-
зились к лидеру. Занявшие 
второе и третье места Ана-
толий Гомелев и Антон Биль-
дюга установили персо-
нальные достижения.

В 35-километровом захо-
де первенствовал опытный 
призёр европейского фору-
ма-2018 в Берлине Дмитрий 
Дюбин, показавший в Бре-
сте третий лучший результат 
в карьере. Как говорится, ме-
лочь, но тоже приятно, и, кро-
ме того, это свидетельству-
ет о перспективе: мастер на-
ходится «на ноге». У женщин 
лучшей в марафоне для ходо-
ков стала Надежда Дорожук.

Теперь перенесёмся на 
две московские арены, где 
прошли соревнования с уча-
стием белорусских спорт-
сменов. Прежде всего, о 
мемориале великого со-
ветского мастера стайер-
ского бега, многократно-
го рекорд смена мира Вла-
димира Куца. На стадионе 
Олимпийского центра име-
ни братьев Знаменских оче-
редную победу одержала 
Виолетта Скворцова, прыг-
нувшая тройным на 14,19. Не 
самый «ах, ах, ах!», но тем не 
менее благопристойный ре-
зультат, от которого будет 
неплохо дерзать в Минске.

Безусловно, необходи-
мо отметить и продолжа-
ющийся прогресс мастера 

стипль-чеза Татьяны Шаба-
новой. В Москве она соли-
ровала фактически всю дис-
танцию, чтобы на финише 
установить личный рекорд 
— 9.45,39. Правда, не будем 
впадать в чрезмерный раж, 
помня, что лучший результат 
мирового сезона 9.00,71. То 
есть Шабанова проигрывает 
пока 350-360 метров, а это, 
как не крути, многовато.

Уже на базе спорткомплек-
са «Салют Гераклион» в Мо-
скве порадовал наш опыт-
ный мастер бега на средние 
дистанции Ян Слома. Пусть 
он только третьим пересёк 
финишную черту, однако су-
мел повторить свой персо-
нальный рекорд шестилет-
ней давности — 1.47,16.

Но были и победы, хотя 
успех шестовика Матвея Вол-
кова нельзя назвать ярким. 
Парень взял 5,52 с первой 
попытки, а затем сразу под-
нял планку на 20 см, штурмуя 
личный рекорд. Увы, пока нет, 
отчего и впечатление вышло 
смазанным. Сами понимае-
те, всего одна удачная попыт-
ка — не густо. Однако, повто-
рю, Волков выиграл!

Жук — нет. Ирина явно 
не занесёт нынешний мо-
сковский вояж себе в ак-
тив. Она со второй попыт-
ки взяла 4,33, а больше

результативных прыжков у 
неё не случилось. Тем не ме-
нее, «шест» — это один из тех 
видов, которые надо с нетер-
пением ожидать на чемпио-
нате страны.

Опять Кипьегон!
Неутомимая кенийская 

бегунья на средние и стай-
ерские дистанции Фаит Ки-
пьегон продолжает восхи-
щать, а точнее, она поража-
ет воображение. В Монако 
на этапе Бриллиантовой ли-
ги она установила третий за 
лето-2023 мировой рекорд. 
После июньских подвигов на 
дистанции 5000 и 1500 м она 
сокрушила прежний ориен-
тир на миле — 4.07,64.

Кстати, в предыдущий раз 
Фаит выходила на старт «ан-
глийской классики» аж в 2016 
году! Так что к Кипьегон у ме-
ня только один единственный 
вопрос: а хватит ли у неё сил 
и энергии, чтобы показать се-
бя во всей красе на чемпио-
нате мира, который состоит-
ся аж в третьей декаде авгу-
ста в Будапеште. Ведь ещё ни 
одна женщина не выигрыва-
ла одновременно 1500 и 5000 
метров в рамках одного чем-
пионата мира. Но знаете, вну-
треннее чутьё мне подсказы-
вает: хватит!

В Монако был установлен 
и европейский рекорд. В 
этом случае уже постарал-
ся титулованный испанский 
стайер Мохамед Катир, по-
бивший результат норвежца 
Якоба Ингебригтсена двух-
годичной давности на дис-
танции 5000 м: 12.45,01 про-
тив 12.48,45! Впрочем, Ка-
тир — заслуженный мастер, 
призёр чемпионатов мира и 
Европы. А теперь он и конти-
нентальный рекордсмен.

Отмечу и ещё несколь-
ко высоких результатов, по-
казанных в Монако. Ведь 
тот же Катир финишировал 
только четвёртым, уступив 
трём африканцам, лучшим 
из которых стал эфиоп Ха-
гос Гебрхивет — 12.42,18.

Очень высокие резуль-
таты были показаны в муж-
ском тройном прыжке. По-
бедитель Юг-Фабрис Зан-
го из Буркина-Фасо в своей 
лучшей попытке улетел на 
17,70. Джейдон Хибберт из 
Ямайки уступил ему 4 см.

Шикарным получился и 
женский бег на 100 м с/б. 
Результаты трёх америка-
нок говорят сами за себя: 
Ниа Али — 12,30, Кендра 
Харрисон — 12,31, Алайша
Джонсон — 12,39. 

Руслан ВАСИЛЬЕВ

На стадионе «Динамо»На стадионе «Динамо»
будет за что побороться!будет за что побороться!

Итак, начинаются главные старты белорусских Итак, начинаются главные старты белорусских 

легкоатлетов в сезоне-2023. Уже сегодня в столице легкоатлетов в сезоне-2023. Уже сегодня в столице 

стартует чемпионат страны, который откроется стартует чемпионат страны, который откроется 

стайерскими забегами на арене РЦОПа, чтобы стайерскими забегами на арене РЦОПа, чтобы 

затем с субботы переселиться на минский стадион затем с субботы переселиться на минский стадион 

«Динамо», на котором было дано немало«Динамо», на котором было дано немало

балов в честь королевы спорта.балов в честь королевы спорта.

Виолетта СКВОРЦОВАВиолетта СКВОРЦОВА

Ирина ЖУКИрина ЖУК Мохамед КАТИРМохамед КАТИР
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Работа в армянском Цах-
кадзоре на высоте 1800 ме-
тров была напряженной 
и тяжёлой, особенно ес-
ли учесть полуторагодич-
ный перерыв в горной под-
готовке. Но не зря наш капи-
тан Антон Смольский сказал 
такие слова: «Я уставший и 
вымотанный, но с домини-
рующим чувством удовлет-
ворения».

Теперь парней, как и ба-
рышень, работавших в Ра-
убичах, ждёт неделя с хво-
стиком индивидуальных за-
нятий, а потом новый цен-
трализованный сбор. В 
родных пенатах «белорус-
ской Швейцарии», но и с 
прицелом. На Сочи!

По словам главного тре-
нера сборной Олега Рыжен-
кова, после Раубич состо-
ится общий выезд мужчин 
и женщин на среднегорье. 
Конкретно — на олимпий-
скую базу «Лаура» в Сочи. 
То есть белорусские биат-
лонисты перед сентябрь-
ским этапом Кубка Содру-
жества по летнему биатлону 
проведут полноценный тре-
нировочный сбор непосред-
ственно на месте проведе-
ния соревнований.

И это хорошо. А вот пло-
хо другое, не зависящее от 
наших спортсменов. К со-
жалению, соревноваться 
нам придётся опять только 
с россиянами. Как и следо-
вало ожидать, после обра-
щения СБР в IBU тамошние 
боссы запретили участво-
вать в наших общих сорев-
нованиях спортсменам из 
Узбекистана. При этом го-
сподин Майгуров, который 
является президентом Со-
юза биатлонистов России, 
сказал:

— Мы остаёмся страной-
членом IBU и должны ува-
жать правила соревнова-
ний и мероприятий Между-
народного союза биатлони-
стов. 

Если честно, то мои по-
дозрения на предмет анга-
жированности господина 
Майгурова отнюдь не инте-
ресами российского биат-
лона только множатся. По-
хоже, Зальцбург имеет в от-
ношениях с Виктором Вик-
торовичем какие-то свои 
рычаги управления.

Иначе как объяснить такой 
парадокс: министр спорта 
России Олег Матыцин офи-
циально объявил, что в Мо-
скве и Екатеринбурге с 15 по 
29 сентября 2024 года прой-
дут первые Всемирные игры 
дружбы — 27 видов спорта 
и большой призовой фонд, 
что, безусловно, заставит 
плеваться ядовитой слюной 
президента МОК Баха-не-
композитора.

Майгуров же трясётся, 
соблюдая некие правила 
IBU, которые сам IBU не со-
блюдает. Большой вопрос, 
сложная тема.

Спуск
с гор

В среду завершился В среду завершился 

сбор мужской сборной сбор мужской сборной 

Беларуси по биатлону, Беларуси по биатлону, 

и вчера наши ребята и вчера наши ребята 

вернулись домой.вернулись домой.

С хорошим С хорошим 

настроением настроением 

и чувством и чувством 

выполненного долга.выполненного долга.

Сразу напомню, что вся 
остальная часть форума, на-
чиная с субботы, пройдёт 
уже на главной арене стра-
ны — минском стадионе 
«Динамо», который примет 
в пятницу футбольный матч 
1/8 финала Кубка Беларуси, 
а уже после отойдёт в рас-
поряжение легкоатлетов.

Также не премину от-
метить, что наш чемпио-
нат имеет открытый харак-
тер. Соревноваться в Минск 
должны приехать многие 
очень сильные российские 
спортсмены, о чём ещё бу-
дет написано ниже. В не-
которых секторах действи-
тельно намечается весьма 
захватывающая конкурен-
ция с участием гостей.

Потеряли Набокова
И тут главное, чтобы «по-

тусторонние силы» не ис-
портили бал королевы спор-
та на «Динамо»! Хотя, к со-
жалению, уже есть очень 
горькая весть: после побе-
ды на Кубке Беларуси в Бре-
сте досрочно завершил се-
зон прыгун в высоту, нынеш-
ний лидер Дмитрий Набоков 
— опять травма...

Только-только оклемался 
и провёл первые соревнова-
ния Максим Недосеков, как 
больничный лист открыл На-
боков. Чрезвычайно обидно 
и даже горько. Увы, но здо-
ровье никак не позволяет 
ребятам достигать того мак-
симума — борьбы на 2.40 и 
выше, к которому они распо-
ложены генетически.

Но что делать, если тако-
ва спортивная жизнь. Дми-
трию — скорейшего выздо-
ровления, Максиму — хоро-
ших прыжков на «Динамо» в 
конкуренции с российски-
ми асами Данилой Лысен-
ко и Ильей Иванюком. Дру-
гое дело, что эти ребята хо-
тели в Минске «забомбить» 
малый чемпионат мира, что 
без Набокова уже не столь 
актуально.

Есть за кого 
переживать

Прежде всего в секторе 
для прыжков с шестом, где 
лидеры белорусской сбор-
ной Ирина Жук и Матвей 
Волков померятся силами 
с российскими оппонента-
ми. Например, у женщин яв-
ного фаворита нет, хотя По-
лина Кнороз взяла недав-
но 4,75 м, заодно выполнив 
олимпийский норматив, о 
чём также не стоит пока за-
бывать окончатель- но.

У мужчин кон-
куренцию Вол-
кову в первую
очередь соста-

вит Тимур Моргунов, которо-
му покорялась планка на вы-
соте 5,82. Да и ещё два го-
стя из России — Георгий Го-
рохов и Александр Соловьёв, 
способны вмешаться в борь-
бу за победу, имея в летнем 
сезоне-2023 прыжки на 5.52 
и 5.61 соответственно. Но 
опять-таки главное, чтобы не 
напакостили осадки.

Сухой, с хорошей «сцеп-
кой» круг для метания необ-
ходим и молотобойцам. Ес-
ли им повезёт, то мы впра-
ве, во-первых, ждать острой 
борьбы между белорусом 
Александром Шимановичем 
и россиянином Валерием 
Пронкиным. Напомню, что 
наш парень прогрессирует, 
и уже покорил 80-метровый 
гроссмейстерский рубеж — 
80,26.

Во-вторых, молотобой-
цы Беларуси и России уже 
давно не выступали на таких 
топ-аренах, как «Динамо» 
в Минске. Так что Шимано-
вич и Пронкин должны с чув-
ством, толком, расстановкой 
воспользоваться возмож-
ностью старта на «Динамо». 

Для того же психологическо-
го, ментального тренажа.

Хорошо «пободаться» 
должны белорусы и росси-
яне и в мужском секторе 
для толкания ядра. Кто зна-
ет, может, подстегивая друг 
друга, наш Дмитрий Карпук 
и россиянин Максим Афо-
нин покорят 21 метр? Тем 
более что для второго это 
будет не впервые. Что же ка-
сается «женского» ядра, то 
в нём имеется однозначный 
фаворит — Алёна Дубицкая. 
Безусловно, то, что она уже 
второе кряду лето сражает-
ся только сама с собой, — 
огромный минус. Но делать 
нечего, и надо стремиться 
к самосовершенствованию 
в отсутствие зримой конку-
ренции в секторе.

Причём мне представ-
ляется, что и сама Дубиц-
кая понимает, как ей важ-
но именно в Минске на чем-
пионате страны побить, на-
пример, свой личный рекорд 
19,65, что, кстати, также был 
установлен два года на-
зад на «Динамо». Пора этой 
спортсменке для утверж-
дения фаворитского «я»

штурмовать 20-метровый 
рубеж, без которого нельзя 
считаться международным 
«топом». 

Наверняка, такую же «мо-
литву» читает и копьемета-
тель Алексей Котковец, и 
«горизонтальные» прыгуньи 
Виолетта Скворцова и Ана-
стасия Мирончик-Иванова, 
чей спор в «длине» обещает 
в случае сложения метеоро-
логического пазла результат 
за 6,80. Аналогично «высот-
ницы» Карина Демидик и Ан-
на Городская, чей спор на не-
давнем Кубке страны в Бре-
сте стал украшением сорев-
нований, а заодно вскрыл 
всю противоречивость, а 
точнее, несостоятельность и 
глупость новых правил IAAF.

Ну, и, разумеется, бег, 
опять таки барьерный 
спринт, но на этот раз уже 
мужской на 110 м. Борьба 
между белорусским лиде-
ром Виталием Парахонько и 
гостями из России Артёмом 
Макаренко и Анатолием Ки-
селёвым должна получиться 
отчаянно весёлой! Лучшие 
сезонные результаты ребят 
очень близки: Парахонько — 
13,54, Киселёв — 13,55, Ма-
каренко — 13,59. Сами по-
нимаете, это обещание раз-
вязки в варианте «ноздря в 
ноздрю»!

И очень обидно, что в Мин-
ске не будет упавшего в ию-
не с мотоцикла и повредив-
шего ключицу чемпиона ми-
ра-2015 Сергея Шубенкова. 
Однако! Маэстро барьеров 
уже практически залечил 
травму и собирается старто-
вать в текущем сезоне. На-
пример, Шубенков хочет по-
пробовать себя на чемпио-
нате России в Челябинске. 
Это замечательно, пусть да-
же от Сергея вряд ли име-
ет смысл ждать быстрых се-
кунд. Но одно его присут-
ствие на старте добавляет 
всем его оппонентам энтузи-
азма. А ведь и белорусы по-
сле Минска не усидят на ме-
сте, что абсолютно логично.

Соревноваться, соревно-
ваться и соревноваться! Вот 
самый правильный девиз 
для текущего современного 
момента. 

Материалы подготовил

Руслан ВАСИЛЬЕВ

Заговаривая дождь
Итак, уже сегодня Итак, уже сегодня 

стайерскими забегами стайерскими забегами 

на базе столичного на базе столичного 

РЦОП по лёгкой РЦОП по лёгкой 

атлетике откроется атлетике откроется 

чемпионат страны — чемпионат страны — 

главный старт для главный старт для 

отечественных отечественных 

подданных королевы подданных королевы 

спорта.спорта.

ровления, Максиму хоро
ших прыжков на «Динамо» в
конкуренции с российски-
ми асами Данилой Лысен-
ко и Ильей Иванюком. Дру-
гое дело, что эти ребята хо-
тели в Минске «забомбить» 
малый чемпионат мира, что 
без Набокова уже не столь
актуально.

Есть за кого 
переживать

Прежде всего в секторе 
для прыжков с шестом, где 
лидеры белорусской сбор-
ной Ирина Жук и Матвей 
Волков померятся силами 
с российскими оппонента-
ми. Например, у женщин яв-
ного фаворита нет, хотя По-
лина Кнороз взяла недав-
но 4,75 м, заодно выполнив 
олимпийский норматив, о 
чём также не стоит пока за-
бывать окончатель- но.

У мужчин кон-
куренцию Вол-
кову в первую
очередь соста-

ств
вос
нос

Матвей Матвей ВОЛКОВВОЛКОВ

Дмитрий НАБОКОВДмитрий НАБОКОВ
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На конно-спортивном комплек-
се «Maxima Park» в Московской 
области наша спорт-
сменка в паре со сво-
ей лошадью по клич-
ке Фидель стала абсо-
лютной победительни-
цей по выездке в личном 
зачёте, а также празднова-
ла победу в этом виде про-
граммы в командном турнире 
вместе с Еленой Андреевой, Ве-
роникой Ярошевич и Алёной Мастя-
ницей. Интересно, что ровно год на-
зад на Евразийских играх в Россий-
ской Федерации наблюдалась та-
кая же картина. Командное «золото» 
с участием Карасёвой оказалось у 
белорусок, личная награда высшего 
достоинства — также у лидера жен-
ской белорусской дружины. Кстати, 
спортсменка выступала в паре всё с 
тем же Фиделем.

То, что Анна Карасёва значится в 
фаворитах международных турни-

ров, в том числе и в России, уже 
давно никого не удивляет. На 

протяжении многих сезонов 
она находится в топ-списке 

ведущих всадниц плане-
ты. Анна была, пожалуй, 

единственной из наших 
конников, кто в начале 

2019 года получил 
официальное под-

тверждение о за-
воёванной олим-
пийской лицен-
зии на ОИ-2020 в 
Токио, хотя пое-

хать на Игры у Ан-
ны не получилось. А 

предвестником это-
го события стало уча-
стие белоруски в пре-
стижном турнире в 

Дохе. Катарская сто-
рона  прислала ей

именное приглашение на 
«CDI5* Al Shaqab» — на топ-

соревнования в Доху, 
где на комплексе 
по конному спор-

ту «Аль Шакаб» 
собрались прак-

тически все конники, 
сильнейшие в выезд-

ке и преодолении пре-
пятствий. Тогда, по сло-

вам нашей героини, от ко-
личества стран и звёзд-
ных всадников в глазах 
рябило: Катар, Австра-
лия, Германия, Нидер-
ланды, Швеция, Швейцария, 
Австрия, Дания, Норвегия, 
Ирландия, Италия, Велико-
британия. Всего же в выезд-
ке было представлено бо-
лее десятка стран, а среди 
представительниц постсо-
ветского пространства Ан-
на Карасёва была едва ли 
не единственной.

Несмотря на то, что 
многие международ-
ные соревнования для 
нашей страны поставле-
ны на паузу из-за санкций МОК, 
лидер белорусской команды по 
выездке держит себя в нужном то-
нусе. В марте нынешнего года на 
чемпионате Республики Беларусь 
Анна Карасёва вместе с лошадью 
по кличке Зодиак оказались силь-
нейшими в «Большом призе» среди 
почти десятка дуэтов, прошедших 
тщательное сито отбора.

Лидер нашей команды исходит из 
того, что всегда надо быть готовой к 
достойному соперничеству с силь-
нейшими наездниками мира. И вы-
ступления на Евразийских играх — 
самое яркое тому подтверждение.

Максим ВЛАДИМИРОВ,
фото автора

Коня на скаку остановит
Белорусская всадница Анна Карасёва подтвердила свой класс на международных соревнованияхБелорусская всадница Анна Карасёва подтвердила свой класс на международных соревнованиях

в России в рамках Евразийских игр.в России в рамках Евразийских игр.

Республику Беларусь 
представляют Илья Шима-
нович, Алина Змушко, Ана-
стасия Шкурдай, Руслан 
Скоморошко, Анастасия Ку-
лешова, Арсений Боржаков, 
Константин Курочкин, Ива-
ны Шамшурин и Адамчук, 
Ангелина Малащенко, Гри-
горий Пекарский.

Дворец водных видов 
спорта в Казани — локация 
для наших спортсменов не 
новая. В прошлом году на 
«Играх дружбы» белорус-
ская делегация завоевала 
целую россыпь медалей, 
несколько пловцов обно-
вили национальные рекор-
ды. Есть здесь что вспом-
нить и Илье Шиманови-
чу, который именно в этой

локации в 2021 году стал 
чемпионом Европы и повто-
рил мировой рекорд. По-
смотрим: удастся ли в этот 
раз «взять» нашим спорт-
сменам Казань?

И у нас уже есть пер-
вые успехи. Алина Змуш-
ко в полуфинале дистан-
цию 50 м брассом закончи-
ла со вторым результатом —
30,84 сек, но в финале со-
бралась и скинула ещё 0,17 
секунды, которых ей хвати-
ло, чтобы опередить Евгению 
Чикунову. У нас «золото»!

По-настоящему повол-
новаться белорусских бо-
лельщиков на «стоме-
тровке» брассом заставил 
Илья Шиманович. В полу-
финале он проплыл её за

55,82 сек, а ближайший со-
перник Кирилл Пригода — за 
59,75 сек. В финале послед-
ний значительно прибавил в 
скорости, но всё-таки Илья 
на последних метрах тоже 
прибавил большим гребком 
и первым коснулся бортика. 
Его время — 58,76 сек.

А вот у Анастасии Шкур-
дай на дистанции 50 м на 
спине не всё получилось. В 
полуфинале она проплыла 
её за 28,78 сек. — 5-е место. 
Но в финале к этому време-
ни прибавила ещё 0,01 се-
кунды, в то время как со-
перницы скинули. В итоге 
— 7-е место. Опередила её 
и наша Анастасия Кулешо-
ва — 28,72 сек. (шестое ме-
сто). Иван Адамчук 200 м 
комплексным плаванием за-
вершил на пятой позиции со 
временем 2.03,09.

В смешанной комбини-
рованной эстафете 4х100 м 
Анастасия Шкурдай, Илья 
Шиманович, Анастасия Ку-
лешова и Руслан Скомо-
рошко стали обладателя-
ми серебряных наград —
3.47,18.

В предварительном за-
плыве с лучшим време-
нем в этом виде программы

выступили Анастасия
Шкурдай, Алина Змушко, 
Иван Шамшурин и Руслан 
Скоморошко — 3.52,73. Бе-
лорусы в финале уступили 
команде Санкт-Петербург-1 
— 3.45,42. Замкнули трой-
ку призёров представители 
Республики Татарстан-1 — 
3.49,63.

В мужской эстафете
4х100 м вольным стилем 
Григорий Пекарский, Ар-
сений Боржаков, Констан-
тин Курочкин и Руслан

Скоморошко заняли пятое 
место — 3.22,04 сек. Выи-
грали в финальном заплыве 
пловцы из команды Санкт-
Петербург-1 — 3.14,89.

Впереди у наших спорт-
сменов ещё три насыщен-
ных дня соревнований. Ве-
рим в то, что многим из них 
удастся подняться на пьеде-
стал и обновить рекорды.

Екатерина СНЕГИНА,

фото Максима 

ВЛАДИМИРОВА

25 июля в Казани стартовал финал Кубка России по плаванию. В соревнованиях 25 июля в Казани стартовал финал Кубка России по плаванию. В соревнованиях 

на дорожках Дворца водных видов спорта принимают участие болеена дорожках Дворца водных видов спорта принимают участие более

600 сильнейших спортсменов из России и Беларуси.600 сильнейших спортсменов из России и Беларуси.

Первые успехи

ном комплек-тивн
осковской в Мо
орт-сп

во-о св
ич-кли

бсо-а аб
льни-тел
ичном в ли
зднова-раз
иде про-м ви
м турнире дно

именное прприи
«CDI5* Al ShSh

сореревнввноо
гдде е нанана
по кон

ту «АлАл
собраллии

тически в
сильнейши

ке и пререододолол
ппятствий. ТоТогдгд
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Алина ЗМУШКОАлина ЗМУШКО
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Тем не менее белоруска 
преодолела два круга ква-
лификации, одолев в реша-
ющем 32-летнюю россиян-
ку Валерию Савиных (№ 191 
WTA) со счётом 4:6, 6:4, 6:2 и 
доведя преимущество над 
соперницей в очных встре-
чах до 3-0. При этом успех, 
как видите, оказался во-
левым. Три сета пришлось 
провести на корте и в пер-
вом круге против францу-
женки Джессики Понше. В 
стартовом сете белоруска 
вела (3:1), но проиграла три 
гейма подряд, затем, к сча-
стью, вернула инициати-
ву. А вот следующий отре-
зок ей не удался, соперни-
ца сходу стала громить её и 
сравняла счёт в матче. Са-
мой напряжённой оказалась

решающая партия, в кото-
рой Готовко уступала (3:5), 
однако блестяще провела 
концовку (6:4, 3:6, 7:5). Вчера 
в матче второго круга бело-
руске противостояла Хизер 
Уотсон из Великобритании.

Здесь же, в Варшаве, 
играла и Александра Сас-
нович. Первый матч одиноч-
ки оказался для неё и по-
следним. Но и в соперни-
цах у белоруски была фина-
листка «Ролан Гаррос»-2023 
и 18-я ракетка мира Каро-
лина Мухова из Чехии. От-
метим, что в нынешнем се-
зоне она последовательно 
обыграла всех наших тен-
нисисток из топ-100. В Вар-
шаве она сходу подавила 
Александру (4:1). Казалось, 
всё очевидно, но Саснович

была иного мнения: взяв 
пять геймов подряд, она за-
вершила партию в свою 
пользу. Жаль, что она ока-
залась последней побед-
ной для Александры. В се-
редине второго сета белору-
ска упустила подачу, однако 
тут же её вернула. К сожале-
нию, в 11-м гейме вновь Му-
хова овладела приёмом, а в 
итоге всё завершилось тай-
брейком, в котором чешка не 
дала Саснович взять и розы-
грыша. Третья и последняя 
партия началась для земляч-
ки с трёх проигранных под-
ряд геймов (6:4, 6:7, 3:6).

У Саснович остаётся на-
дежда только на пару, в ко-
торой они вместе с другой 
белоруской Лидией Моро-
зовой преодолели барьер 
стартового круга, обыграв 
Оксану Калашникову из Гру-
зии и Нао Хибино из Японии 
(6:1, 7:5).

Когда уйдёт 
Джокович?

На этот вопрос журнали-
стам ответил отец 23-крат-
ного чемпиона турниров 
«Большого шлема». Сей-
час его сыну 36 лет, судя по 
всему, он стал задумывать-
ся над завершением своей 
блистательной карьеры.

— Что касается моих на-
дежд, я бы сказал, что сын 
оправдал их ещё семь или 

даже восемь лет назад. Всё, 
что произошло с ним даль-
ше, невероятный бонус. Тен-
нис — это только часть его 
жизни, не вся. Поэтому на-
деюсь, он будет добивать-
ся побед и вне корта после 
завершения карьеры, после 
ухода из тенниса, — наде-
юсь, это произойдёт в сле-
дующем году. Представляю 
это как медленное, но вер-
ное прощание. Конец ещё 
не наступил, но может на-
ступить через года полтора. 
Моё желание как родителя 

состоит в том, чтобы через 
некоторое время он прекра-
тил заниматься этим чрез-
вычайно трудным и жерт-
венным видом спорта. Это 
постоянный вызов для те-
ла и разума. Он был сосре-
доточен на этом в течение 
тридцати лет, у него просто 
не было времени на многие 
другие дела, — сказал отец 
в документальном фильме 
«Новак Джокович — нерас-
сказанные истории».

Андрей ПЕТРОВ

Юлия удивила
На турнире в Варшаве кто удивил из белорусок, так это Юлия Готовко. От неё На турнире в Варшаве кто удивил из белорусок, так это Юлия Готовко. От неё 

уж точно не ждали, что она пройдёт во второй круг.уж точно не ждали, что она пройдёт во второй круг.

На велодроме «Локо-
сфинкс», расположенном 
на Крестовском острове,
129 гонщиков оспорили при-
тязания на 36 комплектов 
медалей в трековых вело-
гонках: командном спринте, 
спринте, мэдисоне, омниу-
ме и ещё в семи дисципли-
нах. Традиционный старт 
без преувеличения стал 
главным в нынешнем сезо-
не для гонщиков из России 
и Беларуси, учитывая тот 
факт, что в чемпионате ми-
ра принять участие им, ско-
рее всего, будет не суждено.

Белорусская команда на 
«отлично» справилась со 
стоящими перед ней вызо-
вами, продемонстрировав 
скорость и мастерство. На-
ши гонщики смогли достой-
но состязаться с российски-
ми спортсменами и заста-
вили их бороться за каждый 
метр. Ведь недаром один из 
российских обозревателей 
заметил, что у белорусов по 
пути домой могут возник-
нуть проблемы с таможней, 
учитывая сколько «драгме-
таллов» они увезли с собой 
в Беларусь.

Одним из самых ярких 
представителей турнира 
стал квартет девушек из Бе-
ларуси в составе Ирины Чу-
янковой, Каролины Бирюк, 
Анастасии Киптиковой и Ан-
ны Терех. Они приняли уча-
стие в нескольких дисци-
плинах и показали высокие 
результаты как в индивиду-
альных, так и в командных 
заездах. В командной гон-
ке преследования девчон-
ки выиграли «золото», при-
дя к финишу с результатом 
4.20.414. Это новый рекорд 
Республики Беларусь!

«Отлично справились! 
Установили новый рекорд, 

и я очень рада за них, — по-
делилась эмоциями тренер 
сборной Беларуси Татьяна 
Шаракова. — Они уже давно 
были готовы побить это до-
стижение, но что-то меша-
ло, не хватало веры в себя, 
допускали ошибки. Зато се-
годня всё получилось».

Евгений Королёк и Каро-
лина Бирюк взяли «золото» 
в омниуме. В этом же ви-
де Анна Терех забрала се-
бе «бронзу». Она также ста-
ла чемпионкой в скретче, а 
бронзовую медаль приме-
рила Каролина Бирюк.

«Да, день был тяжёлый, 
четыре вида, все достаточ-
но напряжённые, прошли на 
больших скоростях, — делит-
ся впечатлениями Евгений 
Королёк. — Очень доволен 
тем, что мне удалось равно-
мерно распределить силы на 
все дисциплины. В скретче, 
конечно же, я финишировал 
на все «деньги». «Темпо» про-
ехал процентов на восемь-
десят, парочку очков собрал, 
а потом экономил. Потому 
что знал — основная борьба 
впереди. На «выбывание» то-
же все силы не отдавал. Не-
множко проиграл тактически, 
удалось приберечь сил на 
групповую гонку по очкам».

Не стал медальным ис-
ключением и заключитель-

ный день турнира, в котором 
были разыграны награды в 
мэдисоне.

Белорусы Денис Мазур и 
Евгений Королёк в данной 
дисциплине после 200 кругов 
на велодроме «Локосфинкс», 
что составляет 50 км, фи-
нишировали с результатом
64 балла. Это позволило 
им занять вторую ступень

пьедестала почёта. В этой же 
дисциплине представитель-
ницы прекрасного пола вы-
ясняли отношения на дис-
танции 120 витков, что со-
ставило 30 км. С добытыми
34 баллами Анастасия Кипти-
кова и Анна Терех завоевали 
«бронзу», проиграв конкурен-
там, взявшим «золото» и «се-
ребро», 11 (45) и 2 (34) балла

соответственно. На звёздном 
и коварном километре (гит) 
Артём Зайцев с результатом 
1.01.080 занял второе место.

Всего белорусским гон-
щикам на чемпионате Рос-
сии по велоспорту на треке 
удалось завоевать 12 меда-
лей разного достоинства.

Денис НУПРЕЙЧИК

В Санкт-Петербурге В Санкт-Петербурге 

подошёл к концу подошёл к концу 

чемпионат Россиичемпионат России

по велоспортупо велоспорту

на треке.на треке.

Град из наградГрад из наград

Новак ДЖОКОВИЧНовак ДЖОКОВИЧ

Юлия ГОТОВКОЮлия ГОТОВКО
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«Ручеёк» переходов из-
вестных футболистов в клу-
бы Саудовской Аравии пре-
вращается в «полноводную 
реку». На днях появилась ин-
формация, что уже и «ПСЖ» 
не против перехода сво-
ей главной звезды в «Аль-
Хиляль». Клуб разрешил са-
удовцам вести с Мбаппе пе-
реговоры о трансфере. Для 
«ПСЖ» всё логично, раз фут-
болист заявил, что дальше 
контракт продлевать не на-
мерен, нужно попытаться 
выручить за него денег по 
максимуму. Шейхи посули-
ли как будто 300 млн евро. 
Столько в футболе ни за од-
ного игрока ещё не платили. 
А ещё же зарплата самому 
футболисту. По имеющейся 
информации чемпион Сау-
довской Аравии готов пред-
ложить Мбаппе порядка 300 
— 400 миллионов евро за 
сезон. И потом даже бес-
платно отпустить в мадрид-
ский «Реал».

В итоге на одного футбо-
листа со всякими бонуса-
ми уйдёт примерно милли-
ард. За такие деньги мож-
но в чистом поле возвести 
нескольких современных 
мощных автозаводов. В на-
шем мире, похоже, происхо-
дит что-то не то. И не только 
футбольном.

Если такой контракт состо-
ится, бешеный профит полу-
чат абсолютно все участники 
сделки. В первую очередь — 
сам игрок, которого в его ны-
нешних трансферных поту-
гах больше заботит величи-
на бонусов и подъёмных. До 
этого он стремился «выбить» 
бонус лояльности у родного 
«ПСЖ» (90 млн евро за пол-
ные два года контракта). А 
после «сорвать» подписной 
бонус с «Реала» за бесплат-
ный переход (100 — 125 млн). 
Этим и вызваны все его ма-
лопонятные шаги в послед-
нее время. При трансфере 
нынешним летом был ведь 
риск и вовсе ничего не полу-
чить: в случае ухода без про-
лонгированного контракта с 

«ПСЖ» парижанам незачем 
было тратиться на премию 
за лояльность, а у «Реала» 
все заготовленные для сдел-
ки деньги тратились на вы-
плату прежнему клубу.

Предложение с Ближне-
го Востока одним махом за-
крывало аппетиты всех сто-
рон. Даже королевский клуб 
мог быть доволен: он по-
лучит игрока и вовсе бес-
платно, только чуть пого-
дя. Однако захочет ли вооб-
ще играть новоиспечённый 
миллиардер после «халту-
ры» на Ближнем Востоке? 

Министерство спорта Са-
удовской Аравии ошараши-
ло ещё одной новостью. Оно 
«пробило» местным клубам 
из бюджета почти 20 млрд 
евро на трансферы до 2030 
года — больше 2,5 млрд ев-
ро в год (можно покупать 
примерно по три с полови-
ной Мбаппе сразу). Похо-
же, конторы УЕФА и ФИФА 
в Швейцарии можно закры-
вать. Большими футбольны-
ми делами ворочают не там, 
в штаб-квартирах Ньона и 
Цюриха всё проспали. Кста-
ти, в случае удачной сдел-
ки по Мбаппе большие день-
ги в Европу даже не зай-
дут: саудовский инвести-
ционный фонд (владеющий 
«Аль-Хилялем») отдаст их 
катарским хозяевам париж-
ского «ПСЖ». Всякий фэйер-
плей тут будет и дальше от-
дыхать.

А ведь шейхи по-
серьёзному ещё и не бра-
лись за футбол — они им 
только балуются. Серьёз-
ные у них пока только день-
ги. Такие суммы в футболе 
ещё не «крутились». И чем 
в итоге обернётся запущен-
ная ими «карусель», непо-
нятно. Но они уже буквально 
за полгода сумели взорвать 
и перелопатить мировой 
футбольный рынок. Теперь, 
если футболисту не предла-
гают контракт в саудовский 
клуб, похоже, он ничем осо-
бенным в современном фут-
боле не отмечался.

Битва за Кейна
Ещё одной интригой меж-

сезонья остаётся возмож-
ный трансфер бессменного 
лидера «Тоттенхэма» и сбор-
ной Англии Харри Кейна. В 
его случае, слава богу, ника-
ких саудовских вариантов. И 
речь даже не о деньгах. Фут-
болисту скоро стукнет 30. Но 
несмотря на яркую игру он 
до сих пор со своим клубом 
громких титулов не выигры-
вал. Разве что свой личный 
контракт с зарплатой 235 ты-
сяч фунтов в неделю. «Шпо-
ры» хотят заключить с ним 
соглашение на ещё более вы-
годных условиях. Звучит циф-
ра 400 тыс. фунтов в неделю. 
Но то ли нужно звезде? Какие 
бы миллионы не сулили, по-
мимо больших денег в лон-
донской команде ему вряд ли 
что дальше светит. Тем более 
основные соперники по Пре-
мьер-лиге усиливаются го-
раздо значительнее.

Харри и родился, и вы-
рос в Лондоне. Всегда играл 
только за «Тоттенхэм» (арен-
ды в молодые годы считать 
не станем). Специалисты 
подмечают: у него гармо-
нично уживаются инстинкт 
нападающего и сметка вра-
таря, поэтому легко переиг-
рывает голкиперов, быстро 
просчитывая убойные траек-
тории. В прошлом сезоне за-
колотил 30 голов в 38 матчах 
первенства, уступив в бом-
бардирском споре лишь нор-
вежцу Холланду (36 голов).

Впрочем, на хороший 
трансфер в европейский су-
перклуб ему непросто рас-
считывать. Во-первых, го-
ды есть годы. И ещё за не-
го хозяева клуба, которых 
любят упрекнуть в скупо-
сти, предложили большую 
трансферную цену. «Манче-
стер Юнайтед» в начале ле-
та зондировал ситуацию, но 
был отпугнут цифрой в €116 
млн. Владелец «ПСЖ» вро-
де тоже наводил справки на 
предмет возможной замены 
Кейном Киллиана Мбаппе. 
Теперь пока наблюдает.

В яркой футбольной био-
графии Харри может сму-
тить одно «свежее» пятныш-
ко. На последнем чемпиона-
те мира лидеру английской 
атаки в одном матче при-
шлось дважды бить пеналь-
ти. И на втором ударе Хар-
ри дрогнул, пульнув мячом 
мимо ворот. Промах он до-
пустил в четвертьфиналь-
ной игре против Франции. 
Ошибка голеодора обо-
шлась дорого, англичане 
проиграли и покинули пер-
венство. Конечно, в игре 
случается всякое. Однако 
в том же Катаре молодой и 
куда более импульсивный 
Мбаппе в схожей ситуации 
реализовывал свои один-
надцатиметровые как из пу-
лемёта. Причём в решаю-
щем финале с аргентинца-
ми. Потому и «Реал» сейчас 
за француза бьётся, и шей-
хи звенят монетой. Кейн, ко-
нечно, тоже в числе фавори-
тов «трансферного» лета. Но 
всё же позади француза. 

Основательнее других на 
звезду «Тоттенхэма» нацели-
лась «Бавария». Соблазнит 
ли самого англичанина пер-
спектива выиграть с бавар-

цами в очередной раз бун-
деслигу и побороться в Ли-
ге чемпионов? Или у него ам-
биции повыше? Мюнхенцы 
видят в нём достойную за-
мену Роберту Левандовски. 
Так как Садио Мане тако-
вым не стал, а теперь и вовсе 
«навострил лыжи» в саудов-
ский клуб, оголяя линию ата-
ки. Кейн, как и Левандовски, 
по праву находится в когор-
те лучших центрофорвардов 
современного футбола. 

А вообще уроженец Лон-
дона в спорте по-доброму 
консервативен. Как и в лич-
ной жизни. Женился на под-
руге детства, с которой вме-
сте учились в школе (в той 
же школе чуть раньше бе-
гал с ученическим ранцем и 
сам Дэвид Бекхэм). Остать-
ся в Премьер-лиге Кейна мо-
жет стимулировать перспек-
тива стать её абсолютным 
бомбардиром. С 213 забиты-
ми голами до рекорда Ала-
на Ширера осталось все-
го лишь 47 мячей. Впрочем, 
решение этой задачи мож-
но отложить и на потом, по-
играв немного за границей. 
За здоровьем Харри следит 
строго, шансы на спортив-
ное долголетие у него есть. А 
вот в сборной лидер «Тоттен-
хэма» уже прочно «застол-
бил» за собой первую строч-
ку её лучшего бомбардира с 
58 мячами в 84 матчах.

На Туманном Альбионе 
титул лучшего голеодора 
национального первенства 
значит куда весомее член-
ства в составе победителя 
очередной Лиги чемпионов. 
Так что остаться есть тоже 
весомый повод.

«Большинство членов мо-
ей семьи являлись болель-
щиками «Шпор», я вырос в 
15 минутах ходьбы от их ста-
диона, поэтому всегда бу-
ду фанатом «Тоттенхэма». 
Так отвечал Харри когда-то 
на все предложения о пере-
ходе. Посмотрим, каково бу-
дет сейчас. Он, конечно же, 
наверняка держит в уме и тот 

Киллиан ценою в миллиард
На футбольном рынке назревает ряд новых громких трансферов.

свежий факт, что коллега по 
сборной Маркус Рэшфорд 
продлил свой контракт с 
«МанЮнайтед». Хоть и имел 
более выгодные предложе-
ния. У манкунианцев нынче 
тоже проблема с громкими 
победами, однако Маркус 
остался во взрастившей его 
команде, чтобы биться за по-
беды вместе с ней.

Ветеран английского фут-
бола Алан Ширер — облада-
тель того самого националь-
ного рекорда, прокоммен-
тировал ситуацию так: «Ког-
да я услышал, что «Бавария» 
задумала купить Кейна, мо-
им первым решением бы-
ло, если тот согласится пе-
ребраться в Мюнхен, — сам 
лично туда его отвезу, лишь 
бы защитить свой рекорд». 

Сенсация
в «Энергетике»

В конце материала напра-
шивалась обычная сентен-
ция: мол, мировые трансфе-
ры есть мировые, но когда 
же гранды положат глаз на 
футболистов белорусских 
клубов? И вот дождались. 
Защитник «Энергетика-БГУ» 
Абдукодир Хусанов с 24 ию-
ля официально провозгла-
шён игроком «Ланса» — 
между прочим, серебрян-
ного призёра французского 
первенства. Вроде «МанСи-
ти» тоже интересовался за-
щитником из Минска, но 
футболист с агентом реши-
ли пока не торопить собы-
тия. Лёд тронулся!?

Виктор ВИКЕНТЬЕВ

Харри КЕЙН

Килиан МБАППЕ
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Представительницам прекрас-
ного пола сейчас не позавидовать. 
Ещё свежи события тура выходного 
дня, как успел отгреметь 19-й, про-
шедший прямо посреди недели. От-
крывали программу соревнований 
наши лидеры. На этот раз тренеры 
«Динамо-БГУФК» и «Минска» выпу-
стили на поле основные составы, 
некоторые игроки которых на про-
шлой неделе получили заслуженную 
передышку.

Несмотря на гостевой статус, 
брестчанки долго не давали развер-
нуться «горожанкам». И пусть подо-
печные Андрея Пышника практиче-
ски всё время играли на половине 
поля динамовок, те упорно обороня-
лись, а голкипер выдавала отличные 
сейвы. Моментами даже защитни-
ца Новикова оказывалась на острие 
атаки, но мяч всё не шёл в воро-
та. Понятно, что о победителе это-
го противостояния спорить не при-
ходилось, но гол случился совсем 
не быстрый. На 23-й минуте после 
«прострела» справа Воскобович, 
мяч пометался по штрафной, по-
ка не встретился с головой Марины 
Кисконен, открывшей счёт. Закре-
пить преимущество перед переры-
вом смогла Коробанько, в прошлом 
туре отметившаяся хет-триком. Да-
рья сумела вовремя подправить мяч 
в ворота. А после перерыва «Минск» 
было уже не остановить. Кисконен, 
Бенкевич и, конечно же, дважды Су-
ровцева оформили брестчанкам 
очередной разгром.

А разгромом в квадрате можно 
назвать поединок «Динамо»-БГУФК 
против «Бобруйчанки», завершив-
шийся со счётом 16:0. Для само-
го опытного тренера в лиге Николая 
Касаткина это наверняка стало не-
приятным сюрпризом. А «бело-го-
лубые», как всегда, в полном поряд-
ке. Восстановившаяся после трав-
мы Шуппо оформила пента-трик, и, 
похоже, готова на дальнейшие свер-
шения.

Чёрная полоса продолжается в 
жизни могилёвского «Днепра». Пя-
тое поражение подряд откинуло по-
допечных Михаила Соболева на та-
кую же позицию в турнирной табли-
це. А ведь ещё недавно команда 
прочно сидела на «бронзовой» стро-
ке. Обиднее всего терпеть пораже-
ние от прямого конкурента на ме-
даль, а это «Зорка-БДУ». В послед-
нее время игра студенток тоже «за-
барахлила», потому очки им сейчас 
нужны как воздух. На своей вотчи-
не на Семашко «студентки» были хо-
роши. Первый мяч побывал в воро-
тах Залётовой, когда Артишевская 
из пределов штрафной решила эпи-
зод сама и нанесла пушечный удар. 
Вплоть до свистка на перерыв та же 
Артишевская, Рай и Капыша име-
ли возможности увеличить счёт, но 

отложили это на второй тайм. Ра-
боты у Залётовой было хоть отбав-
ляй. Однажды Артишевская всё же 
эффектно её обыграла, но судья за-
жёг офсайд. Основные события пое-
динка случились в последние мину-
ты встречи. Розыгрыш углового за-
кончился точным ударом под пере-
кладину от Иванчик, после которого 
мяч на считанные сантиметры побы-
вал в воротах. Удивлению гостей не 

было предела… На последней ми-
нуте основного времени преимуще-
ство утроила Щербо, когда просто 
затолкала «снаряд» в ворота. А гол 
престижа «Днепру» всё-таки удался. 
Уже в добавленное время Пушкарь 
эффектно послала мяч за шиворот 
Крыловой.

Вот и настал тот момент, когда са-
мым интересным и интригующим 
в туре становится матч с участи-
ем АБФФ WU-19. МолодЁжь сейчас 
— большие молодцы. Здорово на-
брали ход в чемпионате, прекрасно 
смотрелись в спаррингах с узбек-
скими визави, выросли психологи-
чески и хорошо сыгрались. Встреча 
со «Сморгонью» не стала для подо-
печных Владимира Шиндикова лёг-
кой прогулкой. Классный коллек-
тив из Гродненской области никому 
не даёт спуску, и в этот раз отличил-
ся первым. На подборе со штраф-
ного лучше всех отработала Сидор-
чук, и мяч затрепыхался в сетке во-
рот Вяжель. Шла 9-я минута поедин-
ка. Но хозяйки поля сумели взять 
себя в руки и постепенно перевели 
игру на половину поля гостей. Прав-
да, отыграться удалось лишь к кон-
цу матча. После подачи со штрафно-
го выше всех выпрыгнула Есьман и

вколотила мяч в сетку ворот Брилё-
вой. А через десять минут победный 
для АБФФ WU-19 забила Самойло-
ва, мастерски обработав мяч, нахо-
дясь по центру штрафной.

Владимир Шиндиков оценил успех 
своей команды так: «Всё время гово-
рил раньше, что очень хочется, чтобы 
девчонки поскорее выросли и не де-
лали детских ошибок. А во время по-
следних матчей — с «Зоркой»-БДУ, с 
«Днепром» — невольно поймал себя 
на мысли, что и не заметил, как это 
взросление случилось. Мы действи-
тельно выросли. Все эти победы нас 
очень закалили. Показали, что мы 
вместе, что мы заодно. Просто на-
слаждаемся футболом. Я так рад то-
му, как они сейчас играют. Безуслов-
но, я верил в победу. Хотя, не скрою, 
одолевало чувство, что, как и в пер-
вом круге, пропустим какой-то неле-
пый гол, а после не можем забить са-
ми. Такие выигрыши дают двойную 
порцию сил и уверенности в себе. 
Горжусь командой. Идём к цели, ко-
торая у нас есть. Надеюсь, всё полу-
чится и всё будет хорошо. Во втором 
круге остаётся три матча. Их нужно 
пройти с тем же азартом и желанием, 
страстью, которые были до этого».

«Витебск» можно поздра-
вить с их первой викторией под

руководством Сергея Вехтева. «Се-
верянки» провели семь безответ-
ных голов в ворота «Гомеля», Ана-
стасия Евзрезова записала себе в 
актив хет-трик, а экс-могилевчанка
Анна Денисенко отметилась дебют-
ным голом за новый клуб. Так что 
«Витебску» ещё хватит времени, 
чтобы побороться за место в первой 
половине турнирной таблицы.

ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
19-й тур. 25.07. Минск — Динамо-Брест — 
6:0 (Кисконен, 23, 66, Коробанько, 30, Бенке-
вич, 63, Суровцева, 78, 82). Динамо-БГУФК — 
Бобруйчанка — 16:0 (Ситникова, 4, Попова, 8, 
36, Шуппо, 17, 29, 53, 65, 74, Пилипенко, 19, 61, 
Кубичная, 28, Шлапакова, 40, Линник, 49, 66, 
Магер, 64, Ковалёва, 77). 26.07. Зорка-БДУ 
— Днепр-Могилёв — 3:1 (Артишевская, 18, 
Иванчик, 78, Щербо, 90; Пушкарь, 90+3). Ви-
тебск — Гомель — 7:0 (Денисенко, 19, Бело-
ус, 23, Якушевич, 31, Евзрезова, 38, 40, 59, Бу-
зинова, 73). АБФФ WU-19 — Сморгонь — 2:1 
(Есьман, 76, Самойлова, 86; Сидорчук, 9).

 ► Новые подробности участия 
«Динамо»-БГУФК и «Минска» в пер-
вом отборочном раунде Лиги чем-
пионов сезона-2023/24. Подопеч-
ные Юрия Малеева отправятся в 
Молдову, где в полуфинале встре-
тятся с чемпионом страны «Агари-
стой». Игра пройдёт 6 сентября в 
городе Орхей, на стадионе район-
ного спорткомплекса. Стартовый 
свисток прозвучит в 18:00 по бело-
русскому времени. В случае победы 
«бело-голубые» встретятся 9 сентя-
бря с голландским «Аяксом». Начало 
матча — в 18:00.

«Минск» вылетит в Норвегию.
6 сентября в Осло в 21:00 по бело-
русскому времени состоится полу-
финальная встреча команды Андрея 
Пышника с «Волеренгой». В тот же 
день пройдёт полуфинальная встре-
ча группы «Брондбю» — «Селтик» 
(15:00). 9 сентября в 15:00 между со-
бой встретятся проигравшие в полу-
финале, а в 21:00 — победители.
 И В Н П М О

1. Äèíàìî-ÁÃÓÔÊ .... 18 18 0 0 154-0 54
2. Ìèíñê.................. 18 17 0 1 119-3 51
3. ÀÁÔÔ WU-19 ........17 8 5 4 48-21 29
4. Çîðêà-ÁÄÓ ............17 9 2 6 57-23 29
5. Äíåïð-Ìîãèëёâ ... 18 9 2 7 50-38 29
6. Ñìîðãîíü ..............17 8 2 7 42-44 26
7. Âèòåáñê  ...............17 6 4 7 37-25 22
8. Áîáðóé÷àíêà .........17 5 2 10 32-81 17
9. Äèíàìî-Áðåñò .......17 5 1 11 27-55 16
10. Ãîìåëü ................17 0 1 16 5-110 1
11. ÄÞÑØ-ÏîëåñÃÓ ..17 0 1 16 3-174 1

20-й тур. 30.07. Динамо-Брест — Витебск. 
Днепр-Могилёв — ДЮСШ ПолесГУ. Бобруй-
чанка — Минск. 31.07. Гомель — АБФФ WU-19. 
Сморгонь — Зорка-БДУ.

Юлия СТЕКЛОВА
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3 м/с
53%

+15 ....+24

2 м/с
62%

+17 ....+23

2 м/с
68%

+16 ....+25

2 м/с
67%

спортивные анекдоты

Когда уже начнут производить палки 
для скандинавской ходьбы со встроен-
ным зонтиком?

Купил себе браслет-шагомер, ко-
торый вибрирует, если я час никак не 
двигаюсь.

Сижу у компьютера, чувствую — при-
зывает меня к действию! Ну я встал, про-
шёлся по квартире, дошёл до кухни и, взяв себе моро-
женку, вернулся обратно.

По-моему, это должно работать как-то не так.

и 
-

и-

«Мерседесу» есть 
чему поучиться

Руководитель «Мерседе-
са» Тото Вольф объяснил, по-
чему команда продолжит ра-
боту над болидом 2023 года, 
и привёл в пример «Макла-
рен» и «Астон Мартин».

«Я бы не хотел сдаваться 
по ходу сезона. По ходу лю-
бого из сезонов. Как види-
те, «Макларен» сумел обой-
ти всех конкурентов за счёт 
обновлений. Там и сами не 
ожидали, что эти новинки 
окажутся настолько мощ-
ными. Что бы там ни было, 
они смогли отыграть около 
секунды на круге, обошли 
«Астон Мартин» и «Феррари» 
и теперь стали претендовать 
на самые высокие места. В 
начале сезона они вообще 
не были способны ни на что.

Поэтому и мы должны про-
должать развивать машину, 
углубляться в работу. Нужно 
ещё лучше понимать рабо-
ту болида и раскрывать его 
потенциал так же, как зимой 
это делали в «Астон Мартин» 
и как это сделали в «Макла-
рене» по ходу сезона. Так что 
и мы не будем сдаваться», 
— приводит слова Вольфа 
Motorsport Week.

Потенциал 

Ферстаппена
Бывший пилот «Форму-

лы-1» Джонни Херберт поде-
лился мнением о прогрес-
се действующего чемпиона 
мира Макса Ферстаппена, а 
также предположил, что ни-
дерландский гонщик станет 
лучше Льюиса Хэмилтона.

«Ферстаппен очень вы-
рос как гонщик. Он не про-
сто уезжает от соперников, 
а оценивает ситуацию, пре-
жде чем принимать реше-
ние. Это и отличает его от 
Макса прошлых лет. Поэто-
му я не вижу, что кто-то мо-
жет достичь уровня «Ред 
Булл». Макс станет лучше 
Льюиса Хэмилтона. Точно 
так же, как сам Льюис стал 
лучше Михаэля Шумахе-
ра, а тот до этого стал луч-
ше Айртона Сенны. Это эво-
люция. Раньше в плохие дни 
Макс финишировал вто-
рым, а сейчас он всё равно 
будет первым даже в пло-
хой день», — приводит сло-
ва Херберта Racingnews365.

Макс Ферстаппен стал 
чемпионом мира в двух по-
следних сезонах, а также 
лидирует в общем зачёте 
пилотов сейчас.

Дождь на стороне 

Макса
Спортивный консультант 

«Ред Булл» Хельмут Марко 
поделился ожиданиями от 
Гран-при Бельгии и оценил 
перспективы австрийской 
команды одержать очеред-
ную победу.

«Благодаря скоростным 
поворотам трасса в Спа 
должна подойти «Ред Булл» 
даже больше. А ещё нас 
ждёт дождевой уикенд, су-
дя по прогнозу погоды. Так 
что первоочерёдной зада-
чей станет достижение ста-
бильности по ходу гонки. 
Проблема в том, что в дождь 
почти нулевая видимость. В 
таких случаях гоночная ди-
рекция либо выпускает ма-
шину безопасности, либо 
вообще останавливает за-
езд. С другой стороны, в до-
ждевых условиях преиму-
щество Ферстаппена стано-
вится ещё более подавля-
ющим», — приводит слова 
Марко Racingnews365.

Макс Ферстаппен вы-
играл уже девять этапов в 
нынешнем сезоне. Гран-при 
Бельгии пройдёт с 28 по 30 
июля.

Победа «Макларена» 

всё ближе
Чемпион мира 2016 года 

Нико Росберг предполага-
ет, что у «Макларена» есть 
потенциал выиграть гонку, и 
считает, что это скоро может 
случиться.

«Машина «Макларена» хо-
роша, теперь это подтверж-
дено. Конечно, в Спа будет 
экстремальная смена трас-
сы, но мы видели, как быстр 
«Макларен» на прямых. Так 
что всё должно быть в по-
рядке. Это впечатляющий 
скачок, который они совер-
шили примерно с 13-го ме-
ста на второе. Сейчас они 
борются за победу в гон-
ке, и победа «Макларена» в 
гонке всё ближе. Ландо по-
хож на будущего чемпиона, 
он невероятный молодой 
гонщик», — приводит слова 
Росберга Sky Sports.

На Гран-при Венгрии в 
прошлые выходные пи-
лоту «Макларена» Ландо 
Норрису удалось финиши-
ровать на втором месте. Бри-
танец уступил лишь Максу 
Ферстаппену.

«Спа – это всегда 

вызов»

Австралийский гонщик 
«Альфа Таури» Даниэль Рик-
кардо подвёл итоги Гран-
при Венгрии и поделил-
ся ожиданиями от этапа в 
Бельгии, который пройдёт в 
ближайшие выходные.

«Весь мой уикенд в Бу-
дапеште был действитель-
но хорош, он заставил меня 
прочувствовать то, чего мне 
не хватало. Например, адре-
налин. Нахождение на стар-
товой решётке — это дей-
ствительно сильные эмо-
ции. Я чувствовал, что у нас 
неплохой темп и, возмож-
но, были шансы заработать 
очки, если бы не пришлось 
стартовать снова сзади по-
сле того, как меня подби-
ли на первом круге. Хорошо, 
что машина не была повреж-
дена и я смог проехать 70 
кругов, а к концу гонки чув-
ствовал себя хорошо физи-
чески. Я допустил несколь-
ко ошибок в заезде, но к за-
ключительным отрезкам я 
был последователен, и вряд 
ли можно было требовать 
чего-то большего в первой 
гонке после возвращения.

Счастлив, что теперь мы 
поработаем и отправимся 
в Спа. Хорошо вернуться в 
машину через пару дней, это 
поможет делу и ускорит моё 
обучение. Думаю, что Спа 
— это всегда вызов, это од-
на из лучших трасс. Погода 
всегда играет важную роль, 
но я, набравшись уверенно-
сти в Венгрии, справлюсь 
с этим. В то же время нуж-
но быть приземлённым, так 
как ещё предстоит учиться. 
Спринтерский уикенд пред-
полагает, что будет доволь-
но напряжённо. Всего одна 
тренировка — и сразу ква-
лификация. Я планирую по-
веселиться и набрать очки 
в воскресенье», — приво-
дит слова Риккардо пресс-
служба «Альфа Таури».

Наш корр.

новости


